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В О Б К О М Е  К П С С
Бюро обкома КП СС рассмотрело вопрос 

«О работе по выполнению постановления 
бюро обкома партии «О практике проведе
ния совещаний в г. Томске».

Томский горком, райкомы 
партии, горисполком, рай
исполкомы, первичные парт
организации, отмечается в 
принятом постановлении, 
проделали немалую работу 
по упорядочению совещаний. 
Количество совещаний в го
роде намного сократилось. 
Горкомом партии установ
лен твердый порядок в пла
нировании и организации за
седаний, собраний, других 
массовых мероприятий. Ут
вержден их регламент по 
дням недели, согласована 
продолжительность, отрабо
тан порядок приглашения 
первых и других руководи
телей. Улучшилась подготов
ка совещаний, уменьшилось 
число' участников.

Как в Томске, так и в дру
гих городах и районах сове
щания проводятся, как пра
вило, в .нерабочее время. Это 
позволяет партийным, совет
ским, профсоюзным, комсо
мольским, хозяйственным ра-т 
ботинкам эффективнее ис
пользовать свое рабочее вре
мя, чаще бывать на местах, 
активнее вести организатор
скую и политическую рабо
ту с людьми.

Бюро обкома КПСС пору
чило горкомам, райкомам 
партии, райгориеполкомам, 
профсоюзным и комсомоль
ским комитетам и впредь 
совершенствовать практику 
подготовки и проведения 
заседаний и совещаний, ог
раничить круг приглашае
мых на них работников. Не 
допускать отвлечения рабо
чих и служащих в рабочее 
время на разного рода меро
приятия, не связанные с 
производственной ' деятельно
стью.

Особое внимание » должно 
быть обращено на повыше
ние деловитости и действен
ности совещаний. Надо при
близить их к месту работы, 
практиковать совещания ку
стовые, в микрорайонах, на 
строительных площадках, 
предприятиях, в колхозах. 
Важно, чтобы каждое сове
щание помогало его участии^ 
нам овладевать передовым 
опытом и вместе с тем четко

определять, что конкретно и 
к какому сроку надо выпол
нить, как лучше организо
вать дело. Необходимо на
стойчиво добиваться, чтобы 
руководящие работники
больше занимались организа
торской работой в трудовых 
коллективах, контролем ис
полнения принятых реше
ний, сообща выработанных 
рекомендаций.

Томскому горкому КПСС 
поручено ускорить разработ
ку рекомендаций по наибо
лее рациональной организа
ции рабочего дня руководи
теля.

Руководителям областных 
управлений, объединений и 
ведомств надо упорядочить 
практику совещаний в под
ведомственных организациях 
и учреждениях, установить 
строгий контроль за их про
ведением.

Городские и райоцные со
вещания с руководителями 
цехов, участков, бригад на 
промышленных и сельскохо
зяйственных предприятиях и 
стройках, заседания раз
личных комиссий рекомендо
вано проводить в нерабочее 
время. Пленумы райкомов 
и горкомов КПСС, сессии, 
заседания исполкомов город
ских, районных, сельских и 
поселковых Советов народ
ных депутатов, пленумы и 
заседания обкомов профсою
зов, совещания, организуе
мые областными управления
ми, отделами* объединения
ми, проводятся во второй по
ловине дня, преимуществен
но с 16 часов.

Необходимо развивать
практику проведения в суб
ботние дни пленумов обкома, 
горкомов, райкомов комсо
мола, научно-практических и 
теоретических конференций, 
слетов передовиков произ
водства, занятий в школах 
мастеров и начальников це
хов.

Областная и районные
школы партийно-хозяйствен
ного актива должны рас
смотреть вопросы организа
ции совещаний, провести по 
этой теме лекции, семинар
ские занятия.

XXVI СЪЕЗДУ КПСС 
ДОСТОЙНЫЙ] ВЕТРЕ1
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Овощеводческий совхоз 
«Чернореченский» — важ
нейшая стройка томских 
мелиораторов. И хотя сов
хоз еще создается, но для 
него уже готовятся полив
ные земли, которые до за
вершения строительства бу
дут обслуживать механиза
торы пригородного совхоза 
«Томь».

Б конце июня 30 гектаров 
орошаемых земель (объект 
«Калмацкий») сдали госу
дарственной комиссии ме
лиораторы ведущей мехко- 
лонны — ПМК-3, которую 
почти со дня ее основания 
возглавляет опытный руко
водитель Ф. Я. Казаков. На 
новых землях смонтирова
ны и подготовлены к рабо
те дождевальные установки 
«Волжанка» и ДД-'ЗО. От
лично потрудилась здесь 
одна из лучших брйгад 
мехколонны—бригада П. П.

Матвеева, награжденная в 
честь _ 110-й годовщины 
со дня рождения В, И. Ле
нина Почетной ленинской 
грамотой. В индивидуальном 
соревновании, посвященном 
XXVI съезду КПСС, побеж
дает опытный газоэлектро- 
сварщик В. Н. Стальмаков.

После сдачи объекта 
бригада П. П. Матвеева при
ступила к реконструкции 
системы орошения. Часть 
бригады, возглавляемая 
Л. Г. Россовым, переехала 
в совхоз «Степановский», 
где также занимается рс- ■ 
конструкцией подобной си
стемы. Этому же коллек
тиву предстоит подготовить 
к пуску долголетние куль
турные луга в совхозе «Ок
тябрь».

Хорошо работала в пер
вом летнем месяце и брига
да Г. И. Вельша, которая 
ведет отсыпку дороги к 
подсобному хозяйству объе
динения (к деревне Поло
винке). Здесь тон в сорев
новании задает опытный 
механизатор Э. А. Штраух. 
Всего надо отсыпать 17 ки
лометров дорожного полот
на.

А . Н И К О Л А Е В .
ПМК-3 объединения 

Союзтомскмелиорация.

П е р е с м о т р е л и

обязательства
Коллектив пятнадца

того цеха объединения 
«Контур» успешно завер
шил полугодовой план 
по выпуску устройств 
числового ■ программного 
управления. В социали
стическом соревновании 
лидируют бригады К. В. 
Гараца, Валерия Лунина, 
Геннадия Болтушевского.

С удовлетворением 
встретил коллектив ре
шения июньского Плену
ма ЦК КПСС и пере
смотрел свои обязатель
ства. Решено выполнить 
годовой план по выпуску 
устройств ЧПУ не 30 де
кабря, как было преду
смотрено ранее, а 28 де
кабря, в том числе в 
Экспортном исполнении,— 
в конце третьего кварта
ла. Весь рост объема 
производства будет обе
спечен за счет роста 
производительности тру
да.

Б. М О Р О ЗО В ,
начальник цеха №  15 

объединения «Контур».

ПО П РИ М ЕРУ  
В Е Т Е Р А Н А

Социалистическое сорев
нование за достойную 
встречу XXVI съезда КПСС 
в Кожевникозской ПМК-6 
возглавляет бригада экска
ваторщиков Геннадия Алек
сеевича Корнева. Трудятся 
они на Александровском 
торфополе. В июле 12 гек 
таров торфяников должны 
быть сданы государствен
ной комиссии.

Тон в работе задает на
ставник экскаваторщик е 
многолетним стажем Генна
дий Георгиевич Гузеев. За 
отличные трудовые пока
затели и з'частие в общест
венной жизни коллектива 
он был награжден Почетной 
ленинской грамотой, зане
сен на Доску почета объе
динения Союзтомскмелио
рация. Не отстают от вете
рана труда и молодые эк
скаваторщики: коммунист
Анатолий Тузиков и Васи
лий Ноздрюхин.

Здесь же работает бульдо
зерист Николай Федорович 
Овчинников. На поверхно

стной оораоотке почвы не
плохо трудится Олег Ми
хайлович Лукьянов.

С лучшей стороны заре
комендовал себя и мастер 
объекта—выпускник Омско
го сельскохозяйственного 
института комсомолец Вла

димир Берхмиллер. Благо
даря его помощи качество 
работы на торфополе зна
чительно улучшилось. Вла
димир — член комитета 
ВЛКСМ мехколонны, регу
лярно освещает ход работ в 
листках «Комсомольского 
прожектора», «молниях», фо
тогазетах.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
Кожевн нковский район.

В а х т а - 8 О О Л И М П И Й С К А Я  НА ЛИСИЦЕ
Нарядная желтизна бо

лот сменялась малахитовы
ми узорами трав. Чем 
ближе “к Лисице, тем глу
ше и гуще вставали не-, 
тронутые леса-. И вот на 
160-м километре реки пока
залась вахта со звучным 
названием — Олимпийская.

Бригада. Василия Ануф- 
риезича Юркива готови
лась вылететь домой на от
дых и была почти вся в 
сборе. Наконец водитель 
вездехода Николай Воро- 
кишев подвез к поселку 
задержавшихся на лесосе
ках людей.

■— Настроение у ребят 
отличное, — говорил бри
гадир. -— Вместо восьми 
мы заготовили двенадцать 
тысяч кубометров леса.

Что помогло вахтовикам 
обогнать другие коллекти
вы комбината? Прежде 
всего хорошая дисципли
на труда. Ее укреплению 
способствует активная ра
бота совета бригады, мно
гое делает партийшая 
группа во главе с М. А.

Уляковым. С помощью со
вета во всех звеньях 
бригады подобрался срав
нительно ровный состав. 
Понимают друг друга с 
полуслова трактористы
Александр Сербин и валь
щик Вячеслав Валяев, 
бригадир Василий Юркие 
и вальщик Василий Фили
монов, чокеровщик/и Ро
ман Белоус, Анатолий Ко
валев. Дружно трудится 
звено, где трактористом 
Иван Малов, а вальщиком 
Виктор Лазарев.

Именно с помощью со 
вета бригады удалось на
ладить более четкую ра
боту и навести порядок в 
пятом звгае. Вместо Ва

силия Елозикова тракто
ристом назначили Анато

лия Житкова. Широко и ус
пешно применяется в 
бригаде коэффициент тру
дового участия.

Поселок удобно располо
жился на высоком песча
ном яре реки Лисицы. Воду 
не видно: ее укрывает гу
стой сосновый бор. Домики

на золотистой ровной поля
не выстроились, как по нит
ке, в две шеренги. Во всем 
чувствуются рука, вкус и 
мастерство начальника вах
ты Ивана. Филипповича 
Шия-на, который уже не
сколько лет занимается 
обустройством летних по
селков лесозаготовителей. 
Кстати, Иван Филиппович 
первый предложил назвать 
новую вахту—Олимпийская. 
Оно быстро прижилось, и 
теперь куролинские лесоза
готовители называют друг 
друга «олимпийцами».

Что ж, появление на та
ежной реке вахтового по
селка с названием, созвуч
ным олимпийскому году, 
глубоко символично. На 
участке есть телевизор, и 
лесозаготовители внима
тельно следят за подготов
кой к Олимпиаде в Москве, 
в курсе всех последних со 
бытии. Название обязывает 
и коллектив вахты Олим- 
г,-.",.,ая трудиться по-удар
ному.

г.славно бригада В. А.

Юркива, обсудив итоги ра
боты июньского Пленума 
ЦК КПСС, приняла повы
шенные обязательства по 
достойной встрече XXVI 
съезда КПСС. Намечено с 
1 июля по 23 февраля 1981 
года заготовить 59,6 тысячи 
кубометров древесины, что 
на 20 процентов превышает 
плановое задание, сэконо
мить за этот период по 
бригадному подряду не ме
нее 1.500 рублей.

В первой декаде июля 
бригада Василия Ануфрие-

вича вновь выехала на вах
ту. Хорошие вести посту
пают с Олимпийской. Еже
дневно сверх плана заго
тавливается 150 •— 200 ку
бометров леса. ПредсъездоЕ- 
скис обязательства выпол
няются успешно.

Ф. ОЗЕРОВ.* * *
НА СНИМКАХ: вахта 

'Олимпийская; слева напра
во—И. А. Малов и бригадир 
В. А. Ю ркив; вальщик В. И. 
Валяев.

Фото Н. Потапова.

В прошлые годы дояркам ’ 
Новиковской фермы прихо
дилось ездить на летнюю 
дойку за двенадцать кило
метров. Тяжело было 
женщинам в непогоду. Да и 
травы на тех пастбищах во 
второй половине лета обыч
но не хватало. Стремление 
облегчить труд доярок и 
обеспечить сытый рацион 
животным привело нас к 
мысли создать недалеко от 
села летнюю площадку с по- 
лустойловым содержанием.

Много пришлось затратить 
усилий и средств, чтобы по
строить новую площадку. Но 
теперь мы видим, что забо
ты не пропали даром. Рядом с 
Новиковкой построены ак
куратные загоны для коров, 
смонтированы доильные ус
тановки, есть лаборатория, 
помещения для переработки 
молока и хранения концент
ратов, хорошо оборудованный 
центр общественно-политиче
ской работы.

Важным элементом техно
логии получения молока на 
Новиковской ферме является 
зеленый конвейер. В - этом 
году строго по намеченным 
срокам мы переходим с од
ного вида зеленых кормов на 
другой. Агрономическая
служба позаботилась, чтобы 
посевы культур, предназна
ченные для зеленого конвей
ера, располагались поближе 
к летней площадке.

На днях мы закончили во
зить коровам измельченные 
многолетние травы и пере
шли на рожь. На очереди 
овес с горохом; кукуруза и 
на осень — турнепс.

Косит зеленую массу на 
«Вихре» опытный механиза-* 
тор Михаил Павлович Лаза
рев. Он следит за техникой, 
перебоев в кормлении из-за

поломок не бывает. Отвозит 
с поля зеленые корма моло
дой тракторист комсомолец 
Валерий Петров. И Лазарев, 
и Петров получают оплату 
за количество надоенного мо
лока, поэтому они заинтере
сованы, чтобы коровы всег
да были сыты.

К кормушкам, расположен
ным вдоль загонов, зеленая 
масса доставляется с по
мощью двух кормораздатчи. 
ков, транспортируемых «Бе- 
ларусем». То место, где про
езжает трактор, вымощено 
пиломатериалом, так что в 
любую погоду корм можно 
раздавать без затруднений. 
Правда, последнее время 
один кормораздатчик не ра
ботает: нет запчастей. При
ходится использовать те
лежку, а разгружать ее 
вручную. Это у нас слабое 
звено в зеленом конвейере.

До последнего времени ко
ровы получали на Новиков
ской ферме по 30—35 кило
граммов зеленой массы. За
давали ее на ночь, и к утру 
обычно все было съедено. 
Днем коров пасут. Кормле
ние зеленой массой позволи
ло отказаться от ночной 
пастьбы. Сократили при этом 
количество пастухов в два 
раза, людям легче стало ра
ботать, да и пастбища мень
ше выбиваются.

Лучше всего об эффектив
ности системы полустойлозо- 
го содержания свидетельст
вуют надои на ферме. Сей
час они держатся на уровне 
11 килограммов в расчете на 
одну фуражную корову. Это 
на 1,5 килограмма больше 
соответствующего периода 
прошлого года, когда коровы 
получали только пастбищ
ный корм. Себестоимость 
молока на ферме в июне

снизилась по сравнению с 
1979 годом на четыре рубля 
и составляет 33 рубля за 
центнер.

Кстати, на Соколинской 
ферме совхоза, где нынче 
тоже применяется полустой- 
ловое содержание с подвоз
кой зеленой массы, надои на 
три килограмма больше про
шлогодних. •

Надои по 'Новиковской 
ферме в прошлом году были 
невысокие — по 2.230 кило
граммов на одну корову. Это 
связано с массовой выбра
ковкой высокопродуктивных 
бруцеллезных коров. Но в 
этом году мы рассчитываем 
надоить от каждой коровы 
не менее 2.600 килограммов. 
И  система зеленого конвейе
ра в этом, безусловно, сыгра
ет большую роль.

За июнь комсомольско-мо
лодежное звено, руководимое 
Ниной Валентиновной Про
кофьевой, надоило по 327 
килограммов молока от каж
дой коровы. А в июле члены 
звена намерены перекрыть 
этот результат. На передови
ков, в честь которых поднят 
флаг трудовой славы, рав
няются остальные доярки. 
Так что годовой план произ
водства молока мы рассчи
тываем выполнить досрочно.

Сейчас травы на пастби
щах стали похуже.. Необхо
димо увеличить количество 
зеленой массы, задаваемой 
коровам, до 50—55 килограм
мов на одну голову. В бли
жайшие дни мы это сделаем. 
Это даст возможность избе
жать спада надоев и успеш
но выполнить таким образом 
социалистическое обязатель
ство на летний пастбищный 
период: надоить на корову 
не менее 1.100 килограммов 
молока.

Н . К А Р Т А В Ы Х ,  
бригадир Новиковской  
молочнотоварной фермы  
совхоза «Новиковский».
Асиновский район.

«КП» ЛЕСН О ГО  ШТАБА

С Р Ы В  В И Ю Л Е
Во втором квартале могочинские деревообработчики 

справились с планом отгрузки готовой продукции. Срыв 
произошел в первой декаде июля. Долг с начала месяца 
превысил 15 тысяч кубометров. О причинах отставания  
рассказывает директор МогочинсКого лесозавода А . Ф . 
К А К А У Л И Н :

— За навигацию коллек
тиву предприятия пред
стоят отгрузить государству 
330 тысяч кубометров пило
материалов. На 13 июля 
было отправлено 158 тысяч. 
Долг, допущенный на стар
те третьего квартала, вызы
вает очень большую трево
гу. В июле нам необходимо 
отгрузить только по плану 
65 тысяч кубометров про
дукции, реализовать ее на 
3 миллиона рублей. А если 
учесть, что большую часть 
качественных пиломате
риалов мы уже отгрузили 
в мае-июне, то для выпол
нения плана по реализации 
нужно отправить дополни
тельное количество продук
ции. Следовательно, и без 
того напряженная програм
ма осложняется.

Главная причина срыва 
в июле — острая. нехватка 
барж. Трое суток (6, 8 и 9 
июля) бригады на погрузке 
бездействовали, еще трое 
суток было потеряно из-за 
целогмениых простоез по 
этой же причине. После пе
реговоров с начальником 
Томского речного порта

П . Т . Драчевым (он выез
жал в Моточино) обстанов
ка несколько улучшилась: 
12 и 13 июля баржи были 
поданы. Хотелось бы, одна
ко, чтобы и в дальнейшем 
суда подавались регулярно 
и строго по графику.

Чтобы выполнить месяч
ный план поставок готовой 
продукции в оставшееся 
время, надо отгружать еже
суточно по 3 тысячи кубо
метров. Технология отгруз
ки детально продумана, 
бригады укомплектованы, 
все краны действуют. То 
есть деревообработчики
имеют все возможности 
преодолеть отставание, вы
полнить и даже перевыпол
нить план отгрузки готовой 
продукции в июле.

Сложнее обстановка на 
рейде, где подается сырье 
для работы предприятия в 
зимний период. С начала 
навигации разгружено 30 
барж е круглым лесом, об
щий сверхнормативный
простой составил 460 часов.

Причина срыва — неудов
летворительная работа кра
нов. Часто выходит из

строя плавучий кран ПК-10, 
полученный из Тогура. Пло
хо был подготовлен к рабо
те кран, который мы 
арендуем у производствен
ного объединения Чулым- 
лес. Сверхнормативные про
стои возросли из-за так на
зываемой разовой подачи 
барж, когда к причалу ста
вят одновременно до пяти 
судов.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : А нали
зируя причины  июльского 
срыва, следует подчеркнуть  
ещ е некоторые обстоятель
ства. Тем пы  отгрузки  го
товой продукции и кругло
го леса, в частности, снизи
лись из-за участивш ихся  
наруш ений трудовой дис
циплины . Т а к  что руковод
ству завода предстоит уси
лить воспитательную рабо
ту в коллективе.

Н е  решается вопрос 
по усилению мощностей 
на разгрузке круглого леса. 
16-тонный кран Тогурского  
лесопромышленного комби
ната, которы й по указанию  
заместителя начальника
объединения Томлеспром  
В. Е. А ндрейчука хотели  
временно перевести в М о -  
гочино н а  замену вышед
ш ем у из строя, не подходит 
деревообработчикам по те х 
нологическим причинам. 
Т а к  что вопрос остается от
крытым.

Г Р Е Е Т
ОРГТЕХСТРОМ

- • , V
» m n  J i r

Ш
ш

Установка 
для гидроизоляции
Специалисты отдела меха

ники разработали и совмест
но с рабочими эксперимен
тального участка изготовили 
установки для гидроизоляции 
железобетонных лотков. Это 
самоходный портал-площад
ка, передвигающаяся по 
рельсам при помощи элек
тропривода. Над порталом- 
площадкой расположена тру- 
оа с форсунками, через ко
торые под давлением распы
ляется битум или мастика. 
Машина обрабатывает од
новременно три стороны же
лезобетонного лотка.

Установка дает возмож
ность добиться экономии би
тумной мастики (около 20 
тонн), значительно повысить 
производительность, облег
чить труд рабочих. Услов
ный годовой экономический 
эффект — 42,3 тысячи руб
лей.

В два раза 
производительней
Вертикальный кондуктор 

для сварки пространствен
ных каркасов стеновых па
нелей домов серии «75» — 
новинка на томских строй
ках. Он разработан и изго
товлен в тресте для завода 
КПД Томского домострои
тельного комбината. Внедре
ние этой установки увеличи
вает производительность сва
рочной операции почти 
вдвое, повышает культуру 
производства. Экономический 
эффект в год — 10 тысяч
рублей.

Вместо кирпича —  
железобетон

Изготовление шахт лифтов 
высотных жилых зданий из 
кирпича — дело сложное, 
требующее больших затрат 
времени и средств.

Специалисты треста пред
ложили сооружать шахты 
лифтов домов серии «86» не 
из кирпича, а из сборных 
железобетонных элементов.

Для их изготовления нет 
необходимости иметь специ
альную техническую уста
новку с применением жест
ких вкладышей, а также 
другого оборудования.

Применение новой техно
логии сократило трудозатра
ты на сооружение шахты 
лифта для 9 этажей на 
51,4 человеко-дня. Железобе
тонные шахты применены 
при строительстве жилого 
дома по ул. С. Лазо и обще
жития ТГУ.

Зазеленели  
деревья на пустыре
Много и плодотворно по

трудился на благоустройстве 
в период ударного двухме
сячника коллектив треста 
Оргтехстрой.

Субботники, воскресники 
по благоустройству в этом 
коллективе стали традици
онными. На территории хо
зяйственного двора и на при
легающем участке ул. Ели
заровых наведен порядок. 
Перед главным входом в 
здание треста зазеленел не
большой сквер. Здесь выса
жено 40 деревьев, кустов си
рени, акации, цветы, а во 
дворе — 20 молодых елочек.

Для сооружения зеленой 
зоны оргтехетроевцы привез
ли 70 тонн чернозема, соору
дили’ газоны, посеяли траву.

В. Щ У К И Н . '
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ПЯТИЛЕТКА
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
К А Ч Е С Т В А

л Задача № 1 —  
совершенствование 
трудового соперни
чества

„ л  Не место кра
сит человека

А Простой «се
крет» нелегкого ус
пеха

Л Воспитай уче
ника

Ц И Ф Р Ы

Р О С Т А
Бытовое
обслуживание

За первое полугодие насе
лению области реализовано 
бытовых услуг на сумму 12,6 
миллиона рублей. Это на 10 
процентов больше по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года. Об
ластное управление бытового 
обслуживания населения 
выполнило план шести ме
сяцев завершающего года 
пятилетки на 100 процентов. 
На 125 процентов освоили 
полугодовую программу бы
товых услуг предприятия 
управления местной про
мышленности, на 111 -— топ
ливной промышленности, на 
106 — автотранспортного уп
равления, на 105 — объеди
нения Томлеспром.

Не выполнили плана шести 
месяцев предприятия обл
потребсоюза, Томского реч- 
тюрта треста Томскгаз- 
строй, объединения сель
хозтехники, общества авто
мотолюбителей. Среди рай
онов области план по услу
гам выполнен в Колпашев- 
ском районе и городе Стре- 
•кевом на 107 процентов, в 
Шегарском — на 109, в Зы
рянском — на 110, в Алек
сандровском — на 104 про
цента.

Э К Р А Н  Г Л А С Н О С Т И  

---------Идут впереди: _________
Объединение Горобувьбыт 
Объединение Телерадиобытремонт 
Первомайский комбинат бытового обслуж ивания  
Тегульдетский комбинат бытового обслуживания  
Каргасокский комбинат бытового обслуживания  
Центральны й универмаг г. Том ска  
Горпромторг г. Томска  
Томсклесурс
Орс объединения Томскнефть  
Горплодоовощеторг
Столовая объединения №  22 первого треста столовых 

г. Том ска
Столовая №  77 третьего треста столовых г. Томска

------- ---------- О т с т а ю т : __________________

Объединение Облбыттехника
Объединение по фотохудожественным и прочим ви

дам услуг
Асиновский комбинат бытового обслуживания 
Кривошеинский комбинат бытового обслуживания 
Молчановский комбинат бытового обслуживания 
Объединение Томекрыба 
Урс речпароходегтва
Орс объединения Томскяефтегазгеолотия 
Орс объединения Союзтомскмелиорация

>

Э Т А Л О Н  

СОЗДАЕТСЯ В ТРУДЕ
Торговля 
и общественное 
питание

Объем розничного товаро
оборота государственной и 
кооперативной торговли, 
включая общественное пита
ние. за первое полугодие те
кущего года составил 467.6 
миллиона рублей, в том чис
ле оборот организаций госу
дарственной торговли — 340 
миллионов рублей, потреби
тельской кооперации — 127,6 
миллиона рублей.

Кроме того, организациями 
потребительской кооперации 
продано сельскохозяйствен, 
ной продукции по ценам ко
оперативной торговли на 
два миллиона рублей.

Государственный план за 
шесть месяцев текущего го
да торгующими организа
циями области выполнен по 
розничной торговле и 
по общественному питанию 
на 103 процента.

Сверх плана продано на
селению товаров на 11,7 
миллиона рублей. По сравне
нию с соответствующим 
периодом прошлого года об
щий объем розничного това
рооборота возрос на 7 про
центов.

Все торгующие организа
ции, за исключением объе
динения Томекрыба и ор- 
са объединения Томск- 
нефтегазгеология, еправи- 
лись с выполнением полу
годового плана.

Оборот предприятий обще
ственного питания составил 
за январь — июнь 40,6 мил
лиона рублей, в том числе 
по организациям государст
венной торговли—36,3. потре
бительской кооперации — 4,3 
миллиона рублей.

Государственный план то
варооборота общественного 
питания шести месяцев теку
щего года выполнен на 103 
процента. Сверх плана реа
лизовано продукции на 1,1 
миллиона рублей.

Трудовые биографии начи
наются йо-разному. Надежда 
Алексеевна Зиберт пришла 
на обувную фабрику по пу
тевке комсомола. В то вре
мя, когда обувная индустрия 
еще только набирала темпы, 
ощущалась острая нехватка 
квалифицированных специа
листов, и комсомолка Зиберт 
решила: ее место там, где 
она нужнее.

Десять лет проработала 
Надежда Алексеевна на фаб
рике, в совершенстве овладе
ла профессией обувщика, 
искони считавшуюся муж
ской. Работала она по пя
тому разряду, в коллективе 
пользовалась заслуженным 
уважением, неплохо зараба
тывала. И вдруг подала за
явление об уходе. Коллеги 
поначалу удивились: чего, 
казалось бы, не хватает че
ловеку?

—Мне захотелось делать 
модели более сложного об
разца, чем "на фабрике, 
где производство по
точное, зачастую упро
щенное. Мне показалось, 
что возможностей для приме
нения творчества у обувщи
ков в ефеое бытового обслу
живания больше, — так объ
яснила свой шаг Зиберт.

Работая в цехе модельной 
обуви Томского дома быта 
№ 2, Надежда Алексеевна 
шьет нестандартную обувь 
высокого качества. В перво
сортных материалах у нее, 
как и у других мастеров, не
достатка нет. Дело только за 
умными руками, которые бы 
и продукцию выпускали то- 
же первосортную. Нелегкая 
это задача, но коллектив ма
стерской индивидуального 
пошива цеха модельной обу
ви с ней' справляется. Дока- . 
зательство тому — неубы
вающий поток заказов. Обув
щики завоевали у томичей 
заслуженную попзшярность.

Немалый вклад в дости
жение коллективного успеха 
принадлежит Н. А. Зиберт. 
Уже три года работает она 
мастером высшей квалифи

кации. Занимается заготов
кой обуви, но с успехом мо
жет заменить и закройщи
ков.

— Надежде Алексеевне мы 
всегда доверяем самую от
ветственную ' работу, — гово
рит старший мастер Г. В. 
Редреева. — П р о ш л о й  
осенью на республиканский 
художественный совет, кото
рый проходил в Новокузнец
ке, была представлена наша 
коллекция моделей из соро
ка образцов, и все они были 
изготовлены руками Зиберт. 
Кстати сказать, все они бы
ли утверждены худсоветом.

Итак, модели утверждены. 
Теперь при их выполнении 
отступлений практически 
быть не должно. А как же с 
вечным желанием творчески 
переосмыслять свою работу? 
Оказывается, проблем и 
«проблемок» мастерам оста
ется решать еще немало. На
пример, как сделать обувь 
более прочной? Здесь, чтобы 
найти из множества решений 
самое оптимальное, прихо
дится немало поработать не 
только руками, но и голо
вой.

Быть впереди обязывает 
Надежду Алексеевну высо
кое звание депутата Том
ского городского Совета на
родных депутатов. Доверие 
товарищей Зиберт оправды
вает—к ней идут люди со 
всеми своими заботами, зная, 
что этот человек всегда по
может советом или делом.

Остается добавить, что 
Надежда Алексеевна завое
вала первое место во все
союзном социалистическом 
соревновании за прошлый 
год и получила почетную 
грамоту - Министерства бы
тового обслуживания РСФСБ. 
После всего, что мы о ней 
знаем, это сообщение вос
принимается вполне естест
венно.

А . И В А Ш О В ,
старший инж енер Т ом 
ского областного техни ко 

экономического бюро.

Ц веты  от душиТОВАРИЩ 
О ТОВАРИЩЕ

В тот день в торговом зале 
магазина № 21 торга «Гаст
роном» было тесно от цве
тов. С большими букетами 
пришли сюда не только ра
ботники нашего торгового 
предприятия, но и покупа
тели. Много теплых слов бы
ло сказано в адрес виновни
цы торжества. Так провожа
ли на заслуженный отдых 
директора магазина А. Г. 
Тухватулину.

Больше четверти века от
дала Анна Григорьевна тор
говле, долгие годы руково

дила коллективом. Богатый 
опыт, знание дела, интерес 
к людям помогли ей стать 
неординарным руководите
лем. Люди всегда тянулись 
к ней, шли с бедой и радо
стью.

Анна Григорьевна — про
пагандист школы коммуни
стического труда, наставник 
молодежи. Немало новичков, 
попавших к ней на «выуч
ку», становились в скором 
времени хорошими специа
листами. Помогала атмосфе

ра доброжелательности, тру
долюбия, заинтересованности 
в деле, которая всегда окру
жала Тухватулину.

Отличник советской тор
говли, ветеран труда, Анна 
Григорьевна воспитала себе 
хорошую смену, передавая 
молодежи опыт и мастерст
во.

Доброго вам здоровья, Ан
на Григорьевна, спасибо , за 
все!

С. З У Л Ь Б У Х А Р О В А , 
работник магазина №  21 

торга «Гастроном».

Р А В Н Я Я С Ь  Н А  П Е Р Е Д О В Ы Е  К О Л Л Е К Т И В Ы

Обеды для студентов
Столовая № 77 третьего 

треста столовых г. Томска 
по праву^считается одним из 
передовых предприятий в 
системе общественного пита
ния. Обслуживают здесь сту
дентов, преподавателей и 
других работников медицин
ского института, его клиник, 
учебных корпусов и общежи
тий. Коллектив столовой объ
единяет в себе шесть бригад.

Руководит предприятием 
Анна Васильевна Поровская, 
за плечами которой два де
сятилетия работы с людьми 
и богатый жизненный опыт.

За последние четыре года 
план товарооборота и реали
зации собственной продукции 
выполняется на 110 — 115 
процентов. По итогам социа
листического соревнования 
прошлого года коллективу

столовой вручены вымпел 
Министерства торговли Рос
сийской Федерации и че
тырнадцать почетных гра
мот.

Производственные планы 
второго квартала и полуго
дия выполнены предприяти
ем в среднем на 105 процен
тов, по реализации собствен
ной продукции и общему то
варообороту—на 110 про
центов.

В чем же причины ста
бильного успеха этого кол
лектива? Если говорить об 
условиях, в которых трудят
ся работники всех подразде
лений столовой, то они, че
стно говоря, оставляют же
лать лучшего. В приспособ
ленных помещениях, где раз
мещается столовая и ее фи
лиалы, невозможно внедрить 
современное технологическое

оборудование, механизиро
ванные линии раздачи. Те 
механизмы, что имеются, 
конечно, используются с 
максимальной нагрузкой. 
Так в чем же в таком слу
чае секрет? Он прост, оказы
вается, люди—вот главное 
достояние коллектива. Они 
поистине влюблены в свое 
нелегкое, обыденное, но та
кое нужное дело.

Трудно работать «спустя 
рукава», если рядом такие 
энтузиасты, как заведующая 
производством столовой био
логического корпуса Анфиза 
Михайловна Рязапова, ее 
заместитель Евдокия Павлов
на Дорофеева, заведующая 
производством центральной 
кухни Татьяна Семеновна 
Борисенко и ее заместитель 
Александра Ивановна Оре

хова (это их бригада завое
вала в прошлом году вым
пел Минторга РСФСР). От
лично трудятся кассир Вера 
Ивановна Крылова, мойщи
ца посуды Ольга Филиппов
на Иванова. В том, что у 
каждого приготовленного в 
столовой блюда отличные 
вкусовые качества,—заслу
га инженера-технолога Зи
наиды Александровны Ла- 
пицкой. Все это — ветераны 
производства, их любовь к 
раз и навсегда избранному 
делу проверена временем.

Не отстают от них в труде 
и молодые специалисты Люд
мила Желонкина, Нина Кар
ташова, Татьяна Мастерова и 
многие другие.

Коллектив столовой № 77 
заключил договор о социали
стическом соревновании со 
своими коллегами из столо
вой № 76 —- тоже студеяче- 

-ской, обслуживающей педа
гогический институт. Пока 
лидирует 77-я.

В. К Р О Ш Е В , 
старш ий инж енер по орг
работе областного управ
ления общественного п и 

тания.

ОБЫКНОВЕННАЯ
РАБОТА

Не место красит человека, 
а человек место. Эта давняя 
мудрость все чаще находит 
подтверждение е нашей 
жизни. Где бы ни работал 
человек, чем бы ни занимал
ся, он призван беречь свою 
рабочую честь.

«От всей души говорю 
спасибо Евдокии Васильевне 
за ее скромный, но очень 
нужный труд: она за счи
танные минуты привела в 
отличный вид мой пиджак. 
Отнеслась вежливо, доброже
лательно».

«Я неоднократно отдавала 
вещи в химчистку Дома бы
товых услуг № 1. Всегда по- 
лзшала вещи из чистки неуз
наваемо обновленными. Хо
чется сказать большое спа
сибо аппаратчице Евдокии 
Васильевне Лихце за ее доб
росовестный труд».

ций сегодняшнего дняС  пози
Четвертый год работает в 

академгородке продовольст
венный магазин № 39 Ки
ровского райпищеторга. За 
эти годы он приобрел у сво
их постоянных покупателей 
вполне заслуженный автори
тет. Это современное торго
вое предприятие полностью 
работает по методу самооб
служивания. Просторный 
торговый зал (его площадь— 
около, 600 квадратных мет
ров), умелая выкладка това
ров, стремление коллектива 
работать без больших очере
дей — это не только удобст
во для покупателей. * Это — 
возможность работать не по 
старинке, а с позиций сего
дняшнего дня, возможность 
справляться с повышенными 
социалистическими обяза
тельствами.

Стабильно выполняет про
изводственные задания и 
соцобязательства' коллектив 
магазина. За первое полуго

дие нынешнего года план 
товарооборота выполнен на 
102,6 процента, план прибы
ли — на 111,7 процента. А 
По итогам прошлого года 
продавцам из академгородка 
присужден диплом Киров
ского райкома партии и рай
исполкома «Коллектив от
личного качества». План то
варооборота за последние 
три года возрос вдвое — с 
60 тысяч рублей в начале 
существования магазина до 
120 тысяч рублей в нынеш
нем году.

В чем же причина столь 
ровной , и успешной работы 
этого, в сущности, нового 
коллектива? По-видим'ому, в 
умелой организации социа
листического соревнования, 
внедрения — не на словах, 
а на деле ■— прогрессивной 
системы бездефектного тру
да. В коллективе магазина 
половина работников — мо
лодежь до тридцати лет. По

мочь им освоить все секре
ты профессии призваны на
ставники — опытные продав
цы. Движение наставниче
ства здесь сзтществует тоже 
неформально. Немало мо
лодых работников торговли 
переняли лучшие профессио
нальные качества у таких 
мастеров своего дела, как 
директор магазина Анна 
Александровна Баркова,
старший кассир Мария Ни
колаевна Волчек, замести
тель директора Валентина 
Александровна Ипполитова, 
заведующая залом самооб
служивания Валентина Ва
сильевна Рьгбалкина.

Кстати, о Рыбалкиной хо
чется сказать особо. 22 года 
жизни отдала она работе в 
торговле, выросла от рядово
го продавца до руководителя 
коллектива. Валентина Ва
сильевна з^меет сплотить 
коллектив, верно нацелить 
его на выполнение самых 
злободневных задач, а глав

ное — зажечь товарищей по 
работе личным примером. 
Недаром за высокие произ
водственные показатели и 
успешное выполнение социа
листических обязательств по 
итогам прошлого года В. В. 
Рьгбалкина награждена по
четным дипломом Мини
стерства торговли РСФСР.

Осенью прошлого года при 
магазине открылась школа 
продавцов, и уже прошел 
первый ее выпуск. Влились 
в слаженный трудолюбивый 
коллектив многие молодые 
специалисты и заняли в 
нем достойное место. Это та
кие работники, как старший 
продавец Лариса Игоревна 
Кашкина, закончившая тех
никум советской торговли, 
кассиры-контролеры Екате
рина Артуровна Астраханце
ва и Елена Владимировна 
Лячина.

Л. А Ф А Н А С Ь Е В А , 
инструктор областного 

управления торговли.

Р а с ч е с к а  и н о ж н и ц ы , д р е в 

н и е  и н с т р у м е н т ы  п а р и к м а х е 

р а , в р у к а х  П р а с к о в ь и  У с т и -  

н о ен ы  Б а н ю л и с  д е л а ю т  ч у д е 

с а . О д н о се л ь ч а н е  д о в о л ь н ы  

р аб о то й  с в о е го  м а с те р а  к р а 

с о т ы . З а  ш е с т ь  л е т , ч то  П . У. 
Б а н ю л и с  р а б о т а е т  в се л е  

П л о тн и к о в е  Б а к ч а р с к о го  р а й 

о н а , о н а  у с п е л а  з а в о е в а т ь  и х  

у в а ж е н и е  и д о в е р и е .

З а б о т  у  П р а с к о в ь и  У с тн н о в -  
н ы  н е м а л о : о н а  не то л ь к о
п а р и к м а х е р , но и, п р и е м щ и к  
к о м п л е к с н о го  п р и е м н о го
п у н к т а  о т Б а к ч а р с к о го  к о м 
б и н а т а  б ы то в о го  о б с л у ж и в а 
н и я  — о ф о р м л я е т  з а к а з ы  на 
поииив и п о ч и н к у  о д е ж д ы  и 
о б у в и , р е м о н т  б ы то в о й  т е х н и 
к и  и т .  п . С е к р е т а р ь  к о м с о 
м о л ь с к о й  о р га н и з а ц и и  с о в х о 
за  и м ен и  М. И . К а л и н и н а , дет 
п у т а т  с е л ь с к о го  С о в е та  н а 
р о д н ы х  д е п у т а т о в , Б а н ю л и с  
в ед е т  б о л ь ш у ю  а г и т а т о р с к у ю  
р а б о т у , с у в л е ч е н и е м  з а н и м а 
е тс я  в к р у ж к е  х у д о ж е с т в е н 
ной  с а м о д е я т е л ь н о с т и .

Н А  С Н И М К Е : П . У .  Бан ю - 
т и с  з а  р а б о то й .

Фото Б. Некрасова.

Это только два отзыва о 
работе Е. В. Лихцы, но теп
лых добрых слов, которыми 
клиенты химчистки Дома 
быта № 1 благодарят Евдо
кию Васильевну за ее труд, 
в книге отзывов и предложе
ний немало.

Казалось бы, операция, 
которую выполняет аппарат
чица химчистки, несложна: 
почти все делает машина. Но 
это только на первый взгляд 
все так просто. Без умелых 
рук машина бессильна. Не
обходимо определить каче
ство материала, степень его 
загрязненности, характер пя
тен, провести предваритель
ную обработку специальным 
раствором. И если первая 
стадия химической чистки 
выполнена некачественно, то 
об обработанной вещи потом 
уже не скажешь, что она 
«как новая». И машина 
нуждается в руководстве . 
умелого мастера. А у Евдо
кии Васильевны опыт шабо
ты очень большой: , 20 лет 
работает она аппаратчицей в 
химчистке, а в этом доме 
быта — уже 7 лет.

Евдокия Васильевна про- ’ 
вела меня на свое рабочее 
место, рассказала об опера
циях, которые она выполня
ет. Ее рассказ, в сущности, 
занял немного времени, но 
трудоемкость се кропотли
вой работы не заметить бы
ло нельзя. Это поистине со
творение новой вещи.

Но не только за добросове
стный труд благодарят ее 
посетители: с ними она всег
да отзывчива, вежлива. Эти 
качества для работника сфе
ры обслуживания очень важ
ны: не от каждого продавца 
или закройщика мы уходим 
в хорошем настроении! О та- 
ких людях, как Евдокия Ва
сильевна Лихца, говорят: 
человек умеет работать. Где 
бы она ни трудилась, она бы 
не смогла относиться к делу 
иначе, потому что главное 
для нее — ее рабочая честь. 
Не место красит человека...

Т . Г У Б И Н А .

Б Ы Т :  Д Е Л А  
И ПРОБЛЕМЫ П У Т Я М И  П О И С К А

м

Во втором квартале почти 
все подразделения Колпа- 
шевского комбината бытового 
обслуживания работали ста
бильно. Общий план по ока
занию услуг выполнен на 
101 процент, а сельскому на
селению — на 104 процента.

Однако срывы поставок 
сырья, большие потери ра
бочего времени создали 
очень сложную обстановку в 
январе, и план первого ме
сяца- был сорван. За счет 
изыскания дополнительных 
резервов в последующие ме
сяцы удалось частично со
кратить допущенное в нача
ле года отставание. Несмот
ря на всю сложность обста
новки, рост объема услуг за 
полугодие к уровню прошло
го года составил 8,8 процен
та, а на селе — 17,9 процен
та. Значительно увеличился 
объем выполненных работ в 
сравнении с прошлым годом 
по пошиву и ремонту обуви 
и одежды, а также по ре
монту холодильников. Са
мый высокий рост по услу
гам химчистки —■ 22,8 про
цента. В первом полугодии 
население города и района 
недополучило услуг на 8,2 
тысячи рублей, из них 6 
тысяч — долг кооперирую
щих подразделений объеди
нения Облрембытт&хника, 2 
тысячи — фотоателье. Затя
гиваются все допустимые 
сроки ремонта' холодильни
ков, стиральных машин и 
другой бытовой тех.цики. Не
возможно удовлетворить 
спрос населения на ремонт 
лодочных моторов, а объем 
такого рода заказов большой, 
ведь населенные пункты рас
положены в основном на бе
регах Оби и малых рек. За

явки КБО на поставку зап
частей к лодочным моторам 
систематически не удовлет
воряются. Руководители об
ластного объединения Рем- 
быттехника мало интересу
ются проблемами своего под
разделения в нашем районе. 
Контакты с колпашевским 
коллективом ограничиваются 
эпизодическими наездами, 
малоэффективны.

Швейники комбината за
должали государству 600 
рублей. Такое никакими 
объективными причинами не 
объяснишь. Это — следствие 
плохого учета, неразворот- 
ливости руководителей объе
динения. Просчеты в их ра
боте получили должную 
оценку на оперативном сове
щании аппарата КБО.

Начиная новое полугодие, 
коллективы всех подразделе
ний районного комбината 
провели рабочие . собрания, 
на них тщательно проанали
зирована проделанная рабо
та, вскрыты причины нега
тивных явлений. Поставлена 
задача—к концу года выпол
нить программу, намеченную 
в социалистических обяза
тельствах. А они достаточно 
высоки: если в прошлом го
ду населению района оказа
но услуг на 862,4 тысячи руб
лей, то нынче при тех же 
производственных мощно
стях и людских ре
сурсах надо оказать
услуг на сумму 1.035 тысяч 
рублей. Путь к осуществле
нию намеченного — в росте 
производительности труда.

Развертывается действен
ное социалистическое сорев
нование, совершенствуются 
новые формы организации 
труда. Расширяется диапазон 
услуг. Повышению трудовой

активности способствует хо
рошо развитое индивидуаль
ное социалистическое сорев
нование, обеспечение его ши
рокой гласности. В коллек
тиве комбината—231 удар
ник коммунистического тру
да, более сорока человек 
уже трудятся в счет первого 
года одиннадцатой пятилет
ки. Среди них—Е. Ф. 
Гоичарик, М. И. Казы- 
заева, Т. П. Колеснико
ва, Н. М. Михайленок, 
Н. С. Андреева, А. П. 
Шадрина, В. И. Кашлева, 
Н. Н. Самонова, Е. П. Пано
ва. А на рабочем календаре 
вышивальщицы А. И. Про
зоровой и мастера пошива 
головных уборов О. П. Куз
нецовой — февраль — май 
1982 года. С молодежью в 
коллективе работают, пере
давая богатый опыт и ма
стерство, более 60 наставни- 

/ ков.
Положительные результаты 

дает совершенствование ра
боты коллективов ателье 
«Северянка» и цеха по по
шиву легкого платья по си
стеме «Ритм». С момента 

, внедрения в производство 
этого прогрессивного метода 
прошло два года, и можно 
смело сказать, что нововве
дение себя оправдало. Пре
имущества такой системы— 
в гарантии соблюдения сро
ков заказов. Если раньше— 
что греха таить — одному 
заказ выполнялся за неделю, 
другому — за месяц, то те
перь порочная практика 
«блата» изжита. Система 
«Ритм» включает в себя 
также контроль за качест
вом. Теперь оценку готовому 
изделию дает клиент, запол
няя специальные «талоны 
качества». Результаты этих

оценок обобщаются, и, исхо
дя из этого, определяется 

; лидер _ соревнования.
За 1978—1979 годы на

селению города и рай
она оказано 23 вида 
новых услуг. Нынче за 
полугодие внедрили еще 7. 
Коллектив строительного це
ха изготовляет сейчас маке
ты ракет и автомобилей для 
обустройства площадок в 

■ детских учреждениях. Но
вые модели причесок освое
ны в парикмахерских. В це
хе легкого платья шьют 
пляжные комплекты, а в 
обувном — мужские мехо
вые сапоги на застежке 
«молния». В фотоателье из
готовляются портреты под 
пленкой, альбомы выпускни
ков школ и училищ. Скоро 
колпашевцы станут полу
чать портретные снимки на 
цветном фоне. Внедрено'■або
нементное обслуживание ра
дио- и телеаппаратуры.

Трудовой настрой в каж
дом коллективе зазисит пре
жде Бсего от условий и ор
ганизации труда. Эти вопро
сы решаются на предприя
тии с помощью областного 
управления бытового обслу
живания, Колпашевского 
горисполкома, исполкомов 
сельских Советов народных 
депутатов. Наибольшая проб
лема — укрепление мате
риально-технической базы. 
Производственные площади 
уже давно не отвечают со
временным требованиям. 
Часть оборудования устаре
ла.

Объемы услуг с каждым 
годом возрастают, а вопрос 
со строительством нового по
мещения райбыткомбината 
пока не решен. Большую на

стойчивость в этом деле про
являют руководители район
ного звена, но пока безус
пешно. В областном управ
лении бытового обслужива
ния дальше разговоров о 
включении нового помеще
ния Колпашевского КБО в 
план строительства дело не 
идёт. А между тем бытови
кам негде даже проводить 
общие собрания, кроме каби
нета директора, не говоря 
уже о более массовых меро
приятиях. Немало трудностей 
с водным транспортом, и в 
отдаленные села, располо
женные по реке, порой не
возможно поЪасть.

Многие из затронутых 
проблем решаются област
ным управлением и местны
ми Советами народных де
путатов. В третьем квартале 
должны получить новый ка
тер и часть оборудования.. 
На днях открывается еще 
один комплексный прием
ный пункт в селе Ново
селове. К концу года такие 
же пункты должны качать 
работу в селах Старо-Корот- 
кине и Мохове. Со сдачей в 
эксплуатацию помещения 
под общежитие в совхозе 
«Чажемтовский» руководи
тели его обещают выделить 
хорошую комнату под при
емный пункт. Также хочется 
отметить хорошие деловые 
контакты, наладившиеся у 
комбината бытового обслу
живания с руководителями 
подразделений лесопро
мышленного комбината.

Л. С О С Н И Н А ,
директор Колпаш евского  

К Б О ;
Н . Г О Д У  Д У Р А ,

наш  соб. корр.

ГОТОВЬТЕ ЛУКОШКИ!
Горячая пора наступает 

у заготовителей Томского 
райпо—массовый сбор ягод, 
грибов, лекарственных ра
стений. Задымят скоро гри
боварни в поселках Тими

рязеве и Курлеке. В лесу 
будут раскинуты палаточ
ные лагеря для бригад, ко
торые будут заниматься за
готовкой и переработкой 
грибов.

Одна из важнейших за
дач дня — организация 

прием ки ягод у  томичей,

вырастивших их на мичу
ринских участках, ведь ле
то нынче урожайное. Сеть 
приемных пунктов по срав^ 
нению с прошлым годом 
увеличивается, правда, воз
никает проблема укомплек
тования их приемщиками. 
М ы  прибегаем к  помощ и

общества садоводов-лю- 
бителей, где немало пен- 
сионеров-энтузиастоз. Ес
ли эту работу заготовители 
Томского райпо хорошо ор
ганизуют, то томичи ока
жутся в большом выигры
ше. Честно говоря, уже

упущено время приемки 
клубники у мичуринцев, и 
поэтому купить ее можно 
только на рынке.

В. С Е Н Ь К И Н А , 
начальник отдела управ
ления заготовок облпот

ребсоюза.
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Т е л е в и д е н и е  н о  к а б е л ю
СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР ПРИНЯЛ ПОСТА

НОВЛЕНИЕ О РАЗРАБОТКЕ И ВНЕДРЕНИИ 
СИСТЕМ КАБЕЛЬНОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ И ВЫ 
СОКОЭФФЕКТИВНЫХ СИСТЕМ КОЛЛЕКТИВ
НОГО И ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПРИЕМА ТЕЛЕ
ВИЗИОННЫХ ПЕРЕДАЧ.

Трудно переоценить роль 
голубого экрана в духовной 
жизни нашего народа, в 
формировании обществен
ного мнения. Он как бы 
синтезирует силу воздейст
вия печати, радио, кинема
тографа. Поэтому партия и 
правительство неустанно 
заботятся о развитии этого 
могучего средства идейного 
л культурного воспитания 
трудящихся.

Ныне наша «телеиндуст
рия» подошла к такому ру
бежу, когда ее дальней
шее развитие в первую 
очередь должно опреде
ляться качественными ха
рактеристиками, сказал в 
беседе с корреспондентом 
ТАСС заместитель минист
ра связи СССР Ю. Б. Зуба

рев. — В этом плане пред
стоит решить ряд серьез
ных технических задач. 
Вот одна из них.

Жители больших городов 
порой Жалуются на плохую 
р а б о т у  т е л е в и з о р о в ,  
особенно цветных, как бы 
ни настраивали телеприем
ник и антенну, качество 
изображения остается не
удовлетворительным. Заме

чу, что телевизор здесь не 
виноват. Причина в том, 
что жители дома или груп
пы домов оказались в «за
тененной зоне». Посылае
мые телецентром электро
магнитные волны приходят 
сюда ослабленными, так 
как на их пути стоят гро
мады зданий. К тому же 
коллективная антенна при

нимает часть волн, отра
женных от высотных до
мов. Поступая в телевизи
онный приемник позднее 
главного сигнала, они вы
зывают помехи. Изобра
жение на экране начинает 
двоиться или троиться.

Выход из создавшегося 
положения дает кабельное 
телевидение. Оно обеспечи
вает устойчивое и высокое 
качество изображения. Его 
схема выглядит так. На 
крыше многоэтажного до
ма, где возможен наилуч
ший прием телевизионных 
передач и нет сигналов, 
отражаемых от труб . или 
зданий, устанавливается 
аппаратура головной стан
ции — антенна с приемным 
устройством. Причем эта 
антенна может находиться 
на расстоянии нескольких 
сот метров от обслуживае
мых домов.

На головной станции с 
помощью электронной ап
паратуры телевизионные

сигналы принимаются, о об
рабатываются и посылают- • 

. ся в магистральный - ка
бель, уложенный в коллек
тор городских коммзшика- 
ций, Вдоль него располага
ются усилители, поддер
живающие- нужный урсц 

вень сигнала. А от маги
стральной сети кабели идут 
уже в квартиры телезри
телей. Дело облегчается 
тем, что телевизионные
р а с пре д е л и тел ьн ые смете-
мы для коллективного при
ема передач у нас, как 
правило, сооружаются в 
каждом подъезде. Без них 
от строителей не примут 
жилой дом в эксплуатацию.

В соответствии с поста
новлением Совета Минист
ров СССР должны быть 

* разработаны на современ
ном техническом уровне 
системы кабельного теле

видения и высокоэффектив
ные системы коллективного 
приема телевидения. В тече
ние 1980—1985 годов в Моек-

В о с п и т а н и ю —к о м п л е к с н ы й  п о д х о д

ПОЛЬШЕ инициативы
И  И Й С Т О Й Ч И В О С Т И

На заседании идеологической комиссии обкома КП СС рассмот
рен вопрос о пропаганде симфонической, народной музыки

Постановление ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико-воспитательной работы» под
черкнуло важную роль идеологических комиссий пар
тийных комитетов. На них возложены задачи в 
деле коммунистического воспитания трудящихся: коорди
нация идеологической работы всех государственных, об
щественных и иных организаций, контроль за выполне
нием планов этой деятельности, настойчивый поиск но
вых форм и методов формирования всесторонне разви
той личности.

Одной из важных граней 
этой работы является эстети
ческое воспитание трудя
щихся. Оно немыслимо без 
развития музыкальной куль
туры, без воспитания в че
ловеке осознанной духовной 
потребности общения с пре
красным, с музыкой, кото
рую принято называть серь
езной — симфонической- и 
народной. В плане мероприя
тий по выполнению- поста
новления ЦК КПСС, утверж
денных IV пленумом обкома 
партии, в . качестве важного 
пункта . записано: «Осуще
ствить систему мер по широ
кой пропаганде симфониче
ской, народной музыки».

■Как же выполняется этот 
пункт плана?

Этот вопрос и обсужден на 
очередном заседании идеоло
гической комиссии обкома 
КПСС. В нем приняли уча
стие партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль
ские работники, работники 
учреждений культуры и ис
кусства. Активно участвова
ли в дискуссии и гости на
шей области -— члены твор
ческой группы журнала «Со
ветская музыка», с которым 
у томичей сложились проч
ные и деловые связи.

Директор филармонии
Э. Б. Зайдман отметил, что 
за год, прошедший после на
учно-практической конфе
ренции, - состоявшейся в на
шей области при активном 
участии представителей жур
нала «Советская музыка», 
вёсомо увеличилась доля 
серьезных филармонических 
концертов в повседневной 
практике томских учрежде
ний культуры. Таких кон
цертов в минувшем году со- 

- стоялось более полутора ты

сяч. Систематически высту
пают перед слушателями об
ластного центра и многих 
районов области видные со
ветские дирижеры, коллек
тивы и исполнители. В тра
дицию входят праздники 
симфонической музыки, в 
том числе и в районах, в 
частности, в Стрежевом, 
Бакчаре.

Выступившие на заседании 
комиссии композитор, народ- 
н ы й  а р т и с т  Р С Ф С Р  
О. Б. Фельцман, главный ре
дактор журнала «Советская 
музыка» Ю. С. Корев и-от-, 
ветствейный секретарь' ре
дакции этого, журнала .С. Б. 
Рыбакова высоко оценили 
работу партийных, общест
венных организаций, учреж
дений культуры Томской 
области по п р о п а г а н д е  
среди н а с е л е н и я  с е р ь 
езной музыки. Они от
метили, что это дело ставит
ся на серьезную идейную 
и деловую основу, что вни
мание и забота о пропаганде 
серьезной музыки уже при
носит сейчас свои плоды. 
Гости поделились с участ
никами заседания своими 
впечатлениями от поездки 
по области. Их единодушное 
мнение: тяга к музыке, к 
настоящему, серьезному му
зыкальному искусству ог
ромна.

Вместе с тем в важном де
ле пропаганды "серьезной 
музыки есть и немало недо
работок. Именно на них и 
сосредоточили внимание уча
стники заседания. Замести
тель заведующего отделом 
пропаганды и агитации об
кома КПСС 3. И. Салопова 
обратила внимание прежде 
всего на то, что в деле про
паганды серьезной музыки 
пока еще не сложилась чет

кая система. В результате 
далеко нс все категории тру
дящихся охвачены симфо
ническими, камерными кон
цертами, концертами народ
ной музыки. Филармония, 
например, ведет абонемент
ные концерты для ряда том
ских предприятий и вузов. 
В то же время значительное 
число потенциальных слуша
телей не посещает серьез
ных концертов. Бывает — 
пусть не так уж часто,—/ко- 
гда легковесная эстрадная 
программа . собирает во 
Дворце зрелищ и спор
та полный аншлаг, • а 
на выступлении симфониче
ского оркестра наш не
большой концертный зал за
полняется только наполови
ну.

Тревожно, что эти недо
статки особенно заметны в 
работе с молодежным зрите
лем. Среди посетителей кон
цертов симфонической, на
родной музыки пока все еще 
мало студентов, старших 
школьников. Заведующий 
межвузовской кафедрой эти
ки и эстетики Э. В. Бурма
кин предложил включать в 
программы старших курсов 
занятия по эстетике. Заве
дующая облоно 3. Г. Бара- 
шева с тревогой говорила о 
том, что музыкальное воспи
тание в школах области -ни
как нельзя признать удов
летворительным. Председа
тель Томского отделения 
Всероссийского хорового об
щества В. В. Сотников на
помнил на заседании спра
ведливое утверждение «За
поет школа — запоет стра
на». Как же может по-на
стоящему запеть школа, если 
в области только 86 учителей 
со специальным музыкаль
ным образованием на 467 
школ...

Особенно серьезно прозву
чали на заседании упреки в 
адрес комсомольских орга
нов, в частности, Томского 
горкома ВЛКСМ. Первый 
секретарь горкома С. А. Ша
хов в своем выступлении 
вынужден был признать 
факт серьезной недоработки 
комсомольских организаций

ооласт-ного центра в этом 
важном деле. Ые удивитель
но, что часть молодежи ув
лекается низкопробными 
эстрадными шлягерами, не
редко записанными, так ска
зать, «с чужого голоса». Ком
сомольским организациям 
следует серьезно и система
тически интересоваться, ка
кая музыка звучит в вузов
ских и рабочих общежитиях, 
на танцевальных вечерах. 
Конечно, целенаправленно и 
тактично формировать вку
сы молодого слушателя' — 
непростое дело. Но вести 
эту работу — прямая обязан
ность комсомола.

На заседании . подверглись 
критике многие обкомы 
п р о ф с о ю з о в  за с л а 
б о е  у ч а с т и е  в пропа
ганде симфонической, народ
ной музыки. Профсоюзы, 
располагающие солидной ма
териальной базой клубных 
учреждений, коллективами 
художественной самодеятель
ности могут и должны при
нимать более активное уча
стие в эстетическом воспита
нии трудящихся.

Критике подверглась по
становка работы по пропа
ганде серьезной музыки в 
ряде сельских районов—Па- 
рабельском, Каргасокском, 
Молчановском, Тегульдет- 
ском, Верхнекетском. К со
жалению, теряет свои доб
рые традиции Стрежевой. 
Между тем в области есть 
примеры иного порядка. Уча
стники заседания с интере
сом выелз'шали содержатель
ное выступление секретаря 
Томского райкома- КПСС 
В. И. Жукова, . который по
делился опытом пропаганды 
серьезного искусства в при
городном районе. Здесь на
коплен немалый положитель
ный опыт организации кон
цертной деятельности, рас
ширения музыкального обра
зования, в том числе и в об
щеобразовательных школах, 
руководства художественной 
самодеятельностью. Развитие 
художественной самодеятель
ности, эстетической культуры 
тружеников села положи
тельно сказывается на всем 
комплексе хозяйственной и 
воспитательной работы.

На заседании идеологиче
ской комиссии обкома КПСС 
определены конкретные ме
ры по дальнейшему улучше
нию работы, связанной с 
пропагандой симфонической, 
народной музыки в городах 
и селах области.

Заведующий отделом про
паганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов отме
тил в выступлении, что ус
пех этого дела будет зави
сеть от совместной заинте
ресованной работы общест
венных организаций и уч
реждений культуры.

Б. БОРИСОВ.

ве будут сооружены и нач
нут действовать шесть опыт
ных систем различной мощ
ности. Они станут обслужи
вать от четырехсот абонен
тов (жителей большого со
временного дома) до десяти 
тысяч (население микро
района). В дальнейшем ка- 

. бельное телевидение полу
чит распространение и в 
других городах страны.

Конструкторы кабельной 
промышленности совместно 
с учеными Московского 
электротехнического инсти
тута связи уже создали 
образцы телевизионных ка
белей, сказал в заключение 
Ю. Б. Зубарев. По своим 
характеристикам они не 
уступают аналогичным из
делиям лучших зарубеж
ных .фирм. Министерство 
электротехнической про
мышленности должно уско
рить освоение выпуска ка
белей. Требуются энергич
ные усилия и от Министер
ства промышленности
средств связи, которое обя
зано разработать и начать 
серийное производство не
обходимой новейшей элек
тродной аппаратуры.

Р. АХМЕТОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

1 г еж Д у  н ар одн ая

н ф о р м а ц и я

ВЫСТУПЛЕНИЕ Ф. КАСТРО
ГАВАНА. Куба является 

первой страной, строящей 
социализм в Западном по
лушарии в непосредствен
ной близости от самой бо
гатой и мощной империа
листической державы, зая-

стро,. в настоящее время на 
, Кубе — самый высокий 
уровень образования среди 
развивающихся стран ми
ра. Он сказал, что за годы

Золотая и три 
б р о н з о в ы е
Из главного комитета 

ВДНХ пришло сообщение о 
том, что созданные в НИИ 
прикладной математики и 
механики импульсный пнев
матический измельчитель 
ИП-4 и воздушный центро
бежный классификатор по
рошковых материалов ВЦК-4 
получили золотую и три 
бронзовые медали.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С Т У П  Д ЕН И  Й

препятствовать люоым
прогрессивным изменениям 
в странах Латинской Аме
рики, как это происходит, 
например, в Сальвадоре, 
где во имя этой цели со-
вершаются тысячи убийств, народной власти было под

вил Первый секретарь ЦК Республика окружена госу- готовлено более 157 тысяч 
Компартии Кубы, Председа- дарствами, враждебно отно- кубинских учителей. Всех

сящимися к кубинской ре- их отличают высокое про- 
волюции. Все это доказы- летарское сознание, луч- 
вает, указал он, что борь- шие моральные качества и 

на ба против империализма и глубокие профессиональ- 
церемо-нии, реакции будет долгой и по- ные знания, 

завершению требует полной отдачи сил. Ф. Кастро дал высокую 
Важнейшим призванием оценку работе кубинских 
кубинских учителей явля- учителей- интернационали- 
ется воспитание молодых стов в Накарагуа и Анго- 
людей, готовых стать ак- ле> которым они оказывают

- помощь в ликвидации не- тивньши .участниками этой грамотности и создании под
борьбы. линно народной системы

Как подчеркнул Ф. Ка- образования.

тель Государственного со
вета и Совета Министров 
республики Фидель Каст
ро. Он выступил здесь 
торжественной 
посвященной 
учебы выпускниками педа
гогических учебных •заве
дений страны, членами пе
дагогического отряда имени 
Мануэля Аскунсе Домене- 
ча.

Империализм, подчерк
нул Ф. Кастро, пытается

З А Я В Л Е Н И Е  У.  В Е Р И Т И
САН-ФРАНЦИСКО. Сое

диненные Штаты пережи
вают один из самых опас
ных периодов в своей исто
рии, заявил председатель текущем году 
правления американской 
торговой палаты, сопред
седатель американо-совет
ского торгово-экономиче
ского совета У. Верити.

Выступая в Сан-Фран
циско, он подчеркнул, что 
американская экономика 
находится в состоянии глу
бокого кризиса. Правитель-

внешнеполитическии курс 
вашингтонской админист
раций, причем не только со 

_  „ стороны американской о'б-
Видныи американский щественности и деловых

бизнесмен указал на не- КруГ0,В) но и союзников
удержимыи рост дефицита с ш д  на Западе.
торгового баланса США. В

по прогно
зам американской торго
вой палаты, он составит 
астрономическую сумму в 
50 млрд, долларов, а в сле
дующем году увеличится

,,Касаясь состояния и пер
спектив советско-амери
канских торгово-экономи
ческих отношений, У. Ве
рити сказал: «Я всегда 
придерживался мнения, что

дарственный долт США 
возрастет к тому времени 
до 950 млрд. долларов. 
Стремительно падает доля

« И Т О Г И

о д н о г о
Р Е Й Д А »

Корреспонденция под та
ким заголовком, опублико
ванная в «Красном знамени» 
20 мая 1980 года, обсуждена 
на заседании бюро Чаинско- 
го районного комитета пар
тии. Отмечена актуальность 
'газетного выступления. Сдё- 
ланы серьезные выводы о 
состоянии борьбы с пьянст
вом в районе, и особенно в 
леспромхозе объединения 
Томлеспром, на комбинате 
коммунальных предприятий, 
в совхозе имени Тельмана, 
на заводе строительных ма
териалов. Об этом редакции 
сообщил первый секретарь 
Чаинского райкома КПСС 
И. Ф. Григорьев.

Бюро райкома партии 
предложило обсудить кор
респонденцию во всех пер
вичных партийных органи
зациях района и наметить 
меры по улучшению воспи
тательной работы в трудовых 
коллективах. Бюро потребо
вало от председателя йрав- 
ления райпо В. С. Купрюш- 
кина и начальника орса 
леспромхоза объединения 
Томлеспром Е. М. Берсене
вой навести строгий порядок 
в торговле алкогольными на
питками. Оба руководителя 
персонально предупреждены 
об ответственности за нару
шение правил торговли.

до 65. млрд, долларов. Госу- развитие торговли с Со:
ветски-м Союзом как нель
зя лучше отвечает интере
сам укрепления мира и 
создания обстановки дове
рия и взаимопонимания 

«Если раньше мы играли .между нашими странами,
дожить никаких эффектив- лидирующую роль в миро- Поэтому существующее по-
ных рецептов, чтобы выве- вой экономике, — подчерк- ложение в отношениях

нул У. Верити, — то сейчас между нашими странами
нам все время приходится долго продолжаться не мо-

ство Дж. Картера, отметил США в мировом экспорте. 
У. Верити, не может- пред- —

сти страну из жестких тис
ков инфляции, снизить 
уровень безработицы, ре
шить сложные энергети
ческие проблемы, преодо-* 
леть усиливающийся спад 

производства.

кого-то догонять».
Он отметил, что в по

следние годы растущее не
довольство вызывает и

жет, поскольку оно не отве
чает не только нашим 
взаимным интересам, но и 
интересам мира и разряд
ки».

Г
К С ОБЫТИЯМ  
В И Р А Н Е

Мы слышали о том, что
многие здания в Томске пост
роены архитекторами К. Лы- 
гиным и А. Крячковым. Рас
скажите нам об этих людях.

Л. КЕССЛЕР, II. СЕМЕ
НОВА. М. РУДЕНКО,

М. ПЕТРОВА.
На ваш вопрос отвечает 

старший архитектор архи
тектурно-планировочного уп
равления горисполкома А. И. 
Дучков;

— После окончания в 1879 
году Петербургской акаде
мии художеств К. К. Лыгии 
16 лет работал в различных 
уголках России, а в 1895 го- 

- ду приехал в Томск. В на
шем городе им спроектиро
вано и построено около 
тридцати прекрасных обще
ственных зданий, из кото
рых одиннадцать занесены 
в сводный список памятни
ков архитектуры, а здание

оощественного соорания — 
теперь Дом офицеров имени 
Я. Н. Яковлева — является 
памятником архитектуры, ис
тории и культуры республи
канского значения.

Эти строения расположе
ны б центральной части го
рода, и именно они в основ
ном определяют своеобраз
ный облик Томска. Среди 
них — здания горисполкома 
(бывшее казначейство), об
кома КПСС, Дворца брако
сочетаний, гастронома № 2, 
электромеханического техни
кума (бывший окружной 
суд), Каменный мост и дру
гие.

Заслуженный деятель нау
ки и техники РСФСР, док
тор технических наук, про
фессор, кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
Андрей Дмитриевич Кряч- 
ков был одним из тех совет
ских зодчих, которые, опи
раясь на богатый опыт тех
нических и художественных 
достижений мирового насле
дия, способствовали идейно
му становлению советской 
архитектуры.

В 1902 году, после оконча
ния в Петербурге Института 
гражданских инженеров, он 
приехал в Томск. Два с по
ловиной года он был помощ
ником гражданского инже
нера на строительстве тех
нологического (политехниче
ского) и учительского ин
ститутов, затем—архитекто

ром университета, достраи
вал анатомический и биоло
гический корпуса.

К самостоятельным рабо
там в Томске А. Д. К ра к о
ва относятся университет
ские клиники, здание уни
верситетской библиотеки с 
актовым залом, здание До
ма науки им. Макушина.

Во многих сибирских го
родах А. Д. Крячковым 
спроектировано и выстроено 
много государственных зда
ний, отличающихся высоки
ми архитектурными досто
инствами, экономичностью и 
рациональной планировкой.

Он участвует в строитель
стве Кузнецкого металлур
гического комбината. Но 
больше всего зодчий сделал 
для Новосибирска. Крупней
шие в стране железнодорож
ный вокзал и театр оперы и 
балета, дом Ленина (театр 
юного зрителя), здания Гос
банка, облисполкома, Запад
но-Сибирского филиала АН 
СССР и многие другие, в 
строительстве которых он 
принимал активное участие, 
во многом определили ха
рактерный облик крупней
шего города Сибири.

В итоге за научные й ар
хитектурные работы, пред
ставленные в 1937 году на 
Международной выставке 
искусства и техники в Па
риже, А. Д. Крячков полу
чил диплом I степени с зо
лотой медалью.

Л ю б о в ь  к  зе м л е  п р и в е л а  э т и х  р е б я т  п о сл е  о к о н ч а н и я  в о сь 
м о го  к л а с с а  в К о л п а ш е в с к о е  С П Т У -2 . С е й ч а с  С е р ге й  Н и к и т и н  
и С е р ге й  К у т я к о в  з а к а н ч и в а ю т  у ч и л и щ е . З а  т р и  го д а  они 
п р е к р а с н о  о с в о и л и  лю б и м о е  д е л о , вел и  б о л ь ш у ю  о б щ е с тв е н 
н у ю  р а б о т у , з а н и м а л и с ь  с п о р то м , п о к а з а л и  се б я  х о р о ш и м и  
о р га н и з а т о р а м и . Не с л у ч а й н о  им б ы л о  п о р уч е н о  р у к о в о д и ть  
з в е н ь я м и  п е р в о к у р с н и к о в  н а  в ес е н н е м  к о м п л е к с е  п о л е в ы х  
р а б о т в уч еб н о м  х о з я й с т в е  у ч и л и щ а . П о сл е  в ы п у с к н ы х  э к з а 
м ено в  они  п о е д у т  у ч и т ь с я  в Ш а д р и н с к и й  и н д у с тр и а л ь н о -п е 
д а го ги ч е с к и й  т е х н и к у м , ч то б ы  с т а т ь  в б у д у щ е м  м а с те р а м и  
п р о и зв о д с тв е н н о го  о б у ч е н и я  в ро дн о м  у ч и л и щ е .

Н А  С Н И М К Е : С . Н к к и т и и  и С . К у т я к о в .
Г* Фото Б. Кровельщикова.Колпашевекий район.

ТЕГЕРАН. Органы безо
пасности Исламской Рес- 
ублики ■’ Иран продолжают 

расследование обстоя
тельств сорванной попытки 
государственного переворо
та и выявление лиц, прича
стных к контрреволюцион
ному заговору, организато
ры которого при помощи и 
содействии *американского 
империалимза и междуна
родной ' реакции ставили 
перед собой цель свергнуть 
существующий в Иране 
режим.

Как сообщает местная 
печать, уже арестованы бо
лее 300 человек, в том чис
ле 'офицеры вооруженных 
сил, политические деятели 
и другие лица, имена кото
рых фигурировали в спи
сках заговорщиков. Агент
ство Парс сообщило об аре
сте командира одной из 
дивизий, расквартирован
ной в Хузестане, и 16 офи
церов его штаба, у которых 
обнаружены секретные
документы и списки заго
ворщиков.

В распространенном
здесь заявлении объеди
ненного штаба вооружен
ных- сил Исламской Рес
публики Иран содержится 
призыв ко всем иранским 
военнослужащим строго со
блюдать дисциплину и по
рядок. В нем подчеркива
ется, что президент Вани- 
садр продолжает оставать
ся главнокомандующим во
оруженными силами стра
ны и что никаких измене
ний в высшем командном 
составе иранской армии не 
ожидается.

Попытка государственно
го переворота, говорится в 
комментарии тегеранского 
радио, по замыслу заговор
щиков, должна была быть 
поддержана вооруженными 
силами США и междуна
родной реакцией. В этой 
связи в комментарии ука
зывается, что за два дня до 
запланированного выступ
ления контрреволюции на 
американскую военно-воз
душную ' базу, расположен
ную к югу от Каира, при
была эскадрилья американ
ских «фантомов». Под 
предлогом проведения со
вместных учений ■ с ВВС 
Египта эта эскадрилья на 
самом деле отрабатывала 
взаимодействие с египет
скими ВВС для последую
щего осуществления * бое
вых действий против Ира
на. В тот же день в еги
петском порту Александрия 
отшвартовались два ракет
ных корабля ВМС США, 
которые должны были 
оказывать содействие аме
риканской эскадре, курси
рующей в непосредствен
ной близости от иранских 
берегов. Кроме того, прави
тельство Египта предоста
вило американцам тран
спортные средства для осу
ществления быстрой пере
броски войск из района

Средиземного моря в Пер
сидский залив.

В это же время, указыва
ется далее в комментарии, 
два американских авианос
ца и 25 других боевых ко
раблей ВМС США, на бор
ту которых находились 125 
«фантомов»,' 100 танков и 
большое количество верто
летов, подошли к иранским, 
берегам.

О масштабах заговора 
свидетельствуют получен
ные в результате рассле
дования данные о том, что 
заговорщики проходили 
подготовку и обучались 
владению различными ви
дами оружия за рубежом. 
Стало также известно, что 
в последние месяцы. под 
видом туристов с паспор
тами Англии, ФРГ и дру
гих стран—союзников США 
Иран посетили «специали
сты» по организации госу
дарственных переворотов и 
ведению уличных боев. 
Они занимались обучением 
заговорщиков и их все
сторонней подготовкой к 
выступлению против суще
ствующего режима.

Органы безопасности
Ирана установили, что при 
содействии западноевропей
ских дипломатов через 
международный аэропорт 
Мехрабад- отправлялись за 
границу и доставлялись в 
Иран карты с обозначен
ными на них районами вы
ступления контрреволюции, 
а также некоторые доку
менты с планами намечен
ных действий. С помощью 
международной реакции 
заговорщики намеревались 
осуществить в Иране госу
дарственный переворот и 
ставили перед собой цель 
восстановления в стране ма
рионеточного режима, ко
торый отзечал бы интере
сам Соединенных Штатов 
Америки, Израиля и их 
союзников и был бы по
слушным орудием в их ру
ках, указывается в ком- 

" ментариич тегеранского ра
дио.

С гневом и возмущением 
восприняла иранская обще
ственность новые факты, 
изобличающие преступную 

роль США в Иране.
НЬЮ-ЙОРК. Агентство 

ЮПИ со ссылкой на иран
скую газету «Бамдад» пе
редает, что арестовано -уже 
более 600 человек, причаст
ных к попытке госзщарст- 
венного переворота, в том 
числе около 500 военнослу
жащих.

Агентство излагает ин
тервью руководителя рево
люционных военных три
буналов Рей-Шахри газете 
«Эттелаат». Он, в частно
сти, сообщил, что среди 
арестованных — бывший 
командующий ВВС Ирана 

генерал Махдиюн и бывший 
командующий иранской 
жандармерией генерал Мо- 
хатеги. По словам Рей- 
Шахри, эти лица, являю
щиеся «организаторами за
говора», признались в 
причастности к подготовке 
государственного переворо

та, и «на следующей неде
ле они предстанут перед 
судом».

!

С Т А Т И С Т И К А
СВИ ДЕТЕЛЬСТВУЕТ

9
ВАШИНГТОН. У аме

риканцев стало меньше 
дётей, они чаще разводят
ся и стараются уехать из 
больших городов. Об этом 
говорят опубликованные 
здесь данные бюро пе
реписи.

По сравнению с 1970 го
дом жители США «поста
рели» — их средний воз
раст увеличился на 2 года 
и составляет теперь 30 
лет. Демографы объясня
ют это прежде всего тем, 
что число семей, где есть 
дети, сократилось с 50 до 
42 проц. Участились раз
воды — с 47 на каждую 
тысячу человек до 92, В 
результате каждый пятый 
ребенок в возрасте до 18 
лет остается с родителем- 
одиночкой.

Начало сокращаться 
число горожан. Это про
исходит главным образом 
из-за бегства жителей из 
крупных городов, где осо
бенно остро стоят пробле
мы преступности, загряз
нения окружающей среды 
и транспорта.

Преступление
р а с и с т о в

НЬЮ-ЙОРК. 'Очередное 
кровавое преступление со
вершили белые полицей
ские-расисты в г. Чикаго. 
В вагоне пригородной 
электрички был зверски 
избит тремя «блюстителя
ми порядка» молодой негр 
Ричард Рамей. Вся «вина» 
его заключается в том, 
что он закурил в тамбуре 
вагона. За эту «наглость» 
Р. Рамей жестоко попла
тился. Доставленный в тя
желом состоянии в боль
ницу, он, не приходя в 
сознание, скончался.

Стараясь замести следы 
преступления, полиция 
тут же состряпала заклю
чение, из которого явст
вовало, что молодой чело
век умер якобы «в ре
зультате инфаркта». Аб
сурдность подобното ут
верждения была доказана 
сразу же в ходе медицин
ской экспертизы. Как за
явил возглавлявший ее 
Ерач, «смерть наступила 
в результате травм шей
ного позвонка, получен
ных от ударов тупым 
предметом».

Новое злодеяние поли
цейских-расистов’ вызва
ло взрыв возмущения не
гритянской общественно
сти города, которая по
требовала немедленно 
провести тщательное рас
следование и наказать 
виновных.

 



sKPACHOE ЗНАМЯ, IS  июля 1980 года

НЕ МЫСЛЮ СЕБЯ БЕЗ ЖИВОПИСИ
Густые, волнистые, с про

седью волосы обрамляют 
далеко не старое лицо, за
гадка которого таится в 
особенном выражении глаз. 
Жесты рук порывисты, бес
покойны, словно каждый из 
них — взмах кисти увле
ченного своей работой жи
вописца. Таков тортоет Сте
пана Мефодьевича Ситнико
ва — самодеятельного ху
дожника. Спросите его. ког
да он впервые решил пере
нести на холст увиденное, и 
он, ■'•льтбнчвшись, ответит:

— Я рисую всю жизнь... 
Ребенком (все мы в этом 
возрасте художники) рисо
вал смешных человечков, 
деревья, солнце. Немного 
подрос, . пошел в школу — 
стал рисовать в стенгазете. 
Служил в армии — и там не 
расстался с блокнотом, 
карандашом, красками. А 
во время войны мои рисун
ки печатались в армейской 
гаяете. Сейчас мне 60 лет, 
if без жирописи я просто не 
мыслю себя.

Родился Ситников в си
бирской деревне, и. возвра
щаясь памятью в такое да
лекое и всегда близкое 
сердцу детство, он будто бы 
слышит. как нежно воды 
Оби ласкают берега, как ти
хо шепчутся в лесу листья

березы, как величаво мол
чит кедр.

— Знаете, такие живопис
ные места меня окружали, 
что просто невозможно было 
не стать художником, — го
ворит он. — Еще мальчиш
кой влюбился я в красоту 
сибирской природы да так 

и остался ее пленником на 
всю жизнь.

Художнику хотелось вы
разить многое. Так родились 
картины «Кедровый бор». 
«Ночь на Оби», «Заливные 
луга» и многие другие. Сте
пан Мефодьевич признается:

— Я люблю писать реки,
озера, бегущие по небу обла
ка, лес. Стараюсь тщатель
но выписать каждую деталь, 
за что нас, самодеятельных 
художников, часто ругают 
профессионалы... Люблю ри
совать деревья... Знаете, а 
ведь у каждого из них своя 
анатомия. Моя стихия 
— пейзаж. Сначала я 
стремился запечатлеть
просто нечто красивое, 
а теперь хочу создать 
психологический этюд, ат
мосферу определенного на
строения. Хочу, чтобы мои 
пейзажи волновали людей, 
будили в них какие-то чув
ства. мысли.

«Улыбка весны» — одна из 
любимых картин художни

ка,' написал он ее быстро, в 
течение трех месяцев. Ра

ботал увлеченно, легко.

Нежные стволы березок 
стаявший снег окружил про
зрачными озерками, в кото
рых отразились и тонкие 
ветви деревьев, и весенняя 
голубизна неба, и легкие 
молочно-белые облака.

Весь пейзаж пронизан 
чувством нежной радости, и 
столько в нем света, ап
рельского солнца, что так и 
хочется слегка прищурить 
глаза и улыбнуться.

— Мои кумиры, — гово
рит Степан Мефодьевич, — 
это Шишкин, Левитан, По
ленов. Люблю художников- 
передвижников, но стара
юсь никому не подражать. 
У великих мастеров учусь 
искусству, композиции, гар
монии света и тени... 
Иногда закончу картину и 
вдруг понимаю, что многое 
мне здесь не удалось. Так 
возникают новые варианты. 
«Ночь на Оби» у меня в 
двух вариантах. Вот здесь, 
видите, я написал оба бере
га реки, а здесь решил ос
тавить только тот, где у ко
стра расположились люди. 
Другого берега теперь на 
первом плане нет. он лишь 
едва заметной линией обо
значен там, вдали, у изгиба 
реки. В результате откры
лась большая перспектива 
—чр-ка кажется шире. Спо
койно и величаво несет она 
свои воды. на.поверхности 
которых играют нежные

блики луны. Люди, остав
шись на ночлег у Оби, слов
но объяты безмятежной ти
шиной природы.

Темы для будущих кар
тин рождаются порой вне
запно. Художника никогда 
не покидает чувство без
мерного удивления и пре
клонения перед красотой 
вечно юной природы.

— Как-то возвращался 
дом^й, — вспоминает он. — 
Взглянзгл на небо да так и 
замер: какой закат, какие 
краски.... Это же не просто 
вечер, это чудо. Напиши— 
никто не поверит.

Степан Г̂ еФ°Дьевич пока
жет вам не один десяток 
блокнотов с набросками 
будущих пейзажей. Часто 
рядом с. эскизом на стра
ницах блокнота появляются 
стихотворные строки, чужие 
и свои, созвучные настрое
нию изображенного. По мо
тива м записовок позже соз
даются большие, картины, 
написанные маслом.

—, Я люблю писать мас
лом. — говорит художник.— 
Масло на долгие-долгие годы 
хранит свежесть красок.

Законченные пейзажи, 
плоды порой многолетнего 
труда. Ситников не без вол
нения представляет на суд 
своих товарищей в клубе 
самодеятельных художник 
ков.

— Бывает и так. — расска
зывает он, — не получается

какая-то деталь, и ты не мо
жешь никак понять, в чем 
тут дело. А поделишься сво
ими сомнениями с товари
щами, и они одним точным 
замечанием помогут найти 
единственно верное реше
ние.

Самый строгий суд — суд 
наших учителей. Степан 
Мефодьевич внимателен к 
оценкам профессионалов 
(когда-то с самодеятельны
ми художниками в клубе 
занимался скульптор С. И. 
Данилин, сейчас — худож
ник- В. В. Черемин).

— Я испытываю чувство 
настоящего наслаждения, 
работая над своими пейза
жами, — говорит он, — и ра
дуюсь радостью людей, ко
торые потом приходят их 
смотреть. Как-то одна жен
щина. рассматривая мото 
картину, где я изобразил 
одно из живописнейших ме
стечек на Басандайке, вос
кликнула: «Сколько раз я
здесь была, но никогда не 
думала, что здесь так чу
десно!» Я думаю, живопись 

должка воспитывать лю
дей, учить их видеть и по
нимать прекрасное.

Сегодня красота живет 
как бы отдельно от нас. Она 
живет в музеях, концерт
ных залах, в библиотеках. 
Она живет и в немом вели
чии природы. А Степану 
Мефодьевичу хочется, что-, 
бы красота была неотрывна

от самой человеческой сущ
ности. Его увлечение живо
писью — это не просто ув
лечение, а нечто большее. 
Это проявление его актив
ного, творческого отношения 
к жизни,

В этом человеке живет 
художник и тогда, когда он 
решает какие-то рабочие 
производственные вопросы.

Много лет Ситников ра
ботает в управлении связи. 
Сначала — начальником ла
боратории по почтовым пе
ревозкам. Затем, не поже
лав уйти на пенсию, пере
менил лишь должность и 
стал работать инженером.

— Работа моя связана с 
большим нервным напряже
нием. — рассказывает Сте
пан Мефодьевич. — Когда я 
отвечал за все почтовые пе
ревозки области, ночью при
ходилось по нескольку раз 
подходить к телефону. За
слушивал отчеты, давал но
вые указания. Уставал 
страшно... Но стоило сесть 
за картину, как я забывал 
обо всем на свете.

Некоторые свои пейзажи 
художник подарил отделе
ниям связи, и вы наверня
ка встречались с ними, ког

да ожидали междугородный 
телефонный разговор или 
стояли в очереди, чтобы по
лучить перевод или дать те
леграмму.

Многие рекламы в отделе
ниях связи (в частности, в

новом зале Томского поч
тамта) — тоже работа Сит
никова.

— Меня всегда волнует, 
какими должны быть отде
ления связи, — говорит он.— 
Как их лучше оформить, 
каким должен быть интерь
ер. какой — реклама.

Как художник Степан Ме- 
(Ьодьевич глубоко убежден, 
что решение подобных воп
росов должно' соответство
вать законам красоты.

Этот человек постоянно в 
поисках творчества, пишет 
ли он картину или сидит за 
рабочим столом.

—  Я  никотда не дзфал над 
тем. чем бы мне заняться,— 
признается он. -— Где бы я 
ни был, у меня Есегда было 
любимое занятие — мое 
творчество.

Степан Мефодьевич Сит
ников — художник в ином, 
более широком смысле этого 
олова, художник в жизни. 
Он, несмотря на свой пре
клонный возраст, не пере
стал удивляться и прекло
няться перед нестареющей, 
всегда новой красотой ми
ра. Он научился понимать 
эту красоту if, создавая свои 
творения, дарить радость 
людям. Он сохранил в себе 
искренность. юношеский 
оптимизм. И потому, на- 
в°гч»е, так дружны между 
собой шестидесятилетний 
дедушка ч его маленькая 
внучка Машенька, которая 
в каждой картине своею 
мудрого друга видит начало 
новой, никем не рассказан
ной сказки.

О. Ф И Л  Ю Р И Н А .
студентка отделения 

журналистики ТГУ.

Ч И Т А Т Е Л Ь  П Р О Д О Л Ж А Е Т  Р А З Г О В О Р  --------------

« Т а б а ч н а я э т и к а »
Прочитав статью Н. Попо

ва в «Красном знамени» за 
В июля 1980 года о вреде 
курения и взаимоотношени
ях курящих с некурящими, 
вполне согласен с рассужде
ниями автора. В молодости я 
курил, что называется, не 
вынимая папиросы изо рта. 
Правда, • больше приходилось 
крутить цигарки из самоса
да. Но после одного разгово
ра с врачом (было это в 1948 
году) я совершенно бросил 
курить.

Автор статьи «Великий об
манщик» верно подметил у 
курильщиков пренебрежение 
к этикету: они как бы не за

мечают вокруг себя людей, 
не думают о том, что им, воз
можно, неприятен и даже 
противопоказан табачный 
дым. В этом смысле можно 
говорить об особой табачной 
этике. Попробую проиллю
стрировать ее на примере.

Как-то в июне на автобус
ной остановке «Почтамт» я 
обратил внимание на ста
ричка, беспрестанно затяги
вающегося- дымом. На вид 
старичку было лет сто с га
ком. Ну, думаю, уникальный 
организм: курить и до сих 
пор дожить. Поинтересовал
ся, бывают ли у него пере
рывы между курением. Это,

отвечает, — основное мое 
хобби, которое доставляет 
мне истинное удовольствие. 
Я, естественно, попытался 
переубедить его. Он посмот
рел на меня презрительно и, 
обрывая разговор, заявил, 
что чужим умом жить не на
мерен и в свои 58 лет, из ко
торых курит 42 года, знает, 
что делает.

Окурки незнакомец то и 
Дело бросал в урну, стоящую 
неподалеку. Но они в нее 
не попадали.

Г. С В А Р О В С К И Й , 
инвалид Великой Отече

ственной войны.

Нужно ли мастерство 
а в т о л ю б и т е л ю ?

Автомобиль прочно вошел 
в нашу жизнь и быт. В 
стране создано Всероссийское 
добровольное общество авто
мотолюбителей. Его первич
ные организации есть на 
всех крупных предприятиях 
нашего города. Одна из за
дач общества — популяриза
ция автомобильного спорта. 
С 1978 года общество прово
дит соревнования по авто
многоборью и ралли автомо
толюбителей.

Однако томичи в этих со
ревнованиях не участвовали. 
Нынче была создана команда 
из энтузиастов автоспорта, 
которая длительное время 
готовилась к этим соревно
ваниям. Они должны были 
состояться в конце июня в 
Омске. Казалось ‘ бы, все 
идет хорошо. Потрачены 
долгие дни на тренировки и

тщательное штудирование 
правил дорожного движения, 
подготовлены необходимые 
документы. Однако команда 
на соревнования не поехала. 
Начальник автоколонны
N° 1235 П..' М. Миронец не 
отпустил двух своих работ
ников. А ведь на этом пред
приятии — одна из крупных 
первичных организаций Все
российского добровольного 
общества автомотолюбителей.

В сентябре по дорогам 
Подмосковья ггоойд^т авто
ралли «Россия-8(Ь. И у нас 
нет никакой увеоенности, что 
томские автолюбители будут 
участвовать в этих соревно
ваниях. Странное отношение 
сложилось к автомобильному 
спорту в нашем гоооде.

А. А В Д О Ш И Н , 
заведую щ ий томской дет
ской больницы N° 1, ав

толюбитель.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : М ы  попросили прокомментировать это 
письмо заместителя начальника Г А И  У В Д  Томского обл
исполкома В. Я. Тарасенко.

— Необходимо отметить, — сказал Вячеслав Яковлевич, 
что участие автолюбителей в подобных соревнованиях 
имеет огромное значение не только для тех, кто сам при
нимает старты, но и для всех, кто готовит команду. Про
исходит процесс взаимной учебы. Тщательно проверяется 
техника, досконально изучаются правила дорожного дви
жения. И что самое главное —на соревнованиях автолю
бителей скорость прохождения трассы — не основной 
фактор. Здесь соревнуются на мастерство вождения и 
зна-ния правил дорожного движения. ГАИ не допускает 
автолюбителя к этим соревнованиям, если у него есть хо
тя бы малейшие нарушения.

Опыт, приобретенный на состязаниях, автолюбители 
могли бы применить, организуя подобные старты в Том
ске. Это может стать хорошей школой водительского ма
стерства. Участники соревнований выступают на своих 
собственных автомобилях, и надо всячески поддерживать 
их желание помериться в мастерстве.

И н в а л и д  О те ч е ств е н н о й  во й 
н ы  Н и к о л а й  РЛитросЬанович 
К р у гл о в  (П е р в о м а й с к и й  р ай о н  
Т о м с к о й  о б л ., с . С е р ге е в о , 
л ь н о з а в о д ) р а з ы с к и в а е т  о д н о 
п о л ч а н и н а , с  к о то р ы м  в м е с те  
л •'•жал в го с п и т а л е  в 1943  г о д у . 
«И м я и ф а м и л и ю  е го  я  по 
г .т а п о с ти  з а б ы л , —  п и ш е т  
Н . М . К р у гл о в , — З н а ю  т о л ь 
к о . ч то  он б ы л  к а п и т а н , л е ж а л  
в го с п и т а л е  с п е р е л о м о м ' р у 
к и . Ж и л  по а д р е с у : Т о м с к ,
у л . У с о в а , 6» .* * *

Г р и го р и й  Еро сЬёевич  Б о р о 
вико в  н а ч а л  св о й  боевой  п у т ь  
в с о с та в е  1672-го  о т д е л ь н о го  
и с то е б и те л ч н о  - п р о т и в о т а н к о 
вого  а р т и л л е р и й с к о го  п о л к а  
Г Т К ,  с ф о р м и р в а н н о го  и з  с и 
б и р я к о в  — т о м с к и х , н о в о с и 
б и р с к и х , к е м е р о в с к и х  р е б я т  
(к о м а н д и р  п о л к а  м ай о р  Л е т о , 
з а м е с т и т е л е  по  п о л и т ч а с т и

к а п и т а н  К р ы л о в , н а ч ш та б а
к а п и т а н  К о р а б л е в ). У ч а с т в о 
вал  в с р а ж е н и и  у  с т а н ц и и  
П р о х о р о в к а  н а  К у р с к о й  д у г е , 
в о с в о б о ж д ен и и  го р о д о в  Лебе- 
д и н а , Т р о с т я н ц а , М и р го р о д а , 
ф о р с и р о в а л  Д н е п р  в ж е с т о 
к и х  б о я х  с т а н к а м и  в р а га  под 
К и е в о м .

П о сл е  л е ч е н и я  в г о с п и т а л я х
Г . Е . Б о р о в и к о в  во евал  в 
206-м  гв а р д е й с к о м  а р т и л л е 
р и й с к о м  п о л к у  1-й г в а р д е й 
с к о й  а р т и л л е р и й с к о й  д и в и з и и , 
а  з а те м  в р а зв е д к е  257-го  
с т р е л к о в о го  п о л к а  309-й Пи- 
р я т и н с к о й  с т р е л к о в о й  д и в и - 
з и и ; д в а ж д ы  б ы л  р а н е н  и 
с в я з ь  с о д н о п о л ч а н а м и -с и б и - 
р я к а м и  п о те р я л . «О ч ен ь  х о 
ч е тс я  п о л у ч и т ь  в е с т о ч к у  о т  
к о го -н и б у д ь  и з то в а р и щ е й , с 
к о то р ы м и  в о е вал и  в 1672-м 
и с т р е б и т е л ь н о  - п р о т и в о т а н 
ковом  а р т и л л е р и й с к о м  п о л к у , 
— п и ш е т  Г . Е .  Б о р о в и к о в . — 
К а к  б ы л о  б ы  х о р о ш о  в с т р е 
т и т ь с я ,  в с п о м н и ть  боевое 
п р о ш л о е . О т к л и к н и т е с ь , о д н о 
п о л ч а н е ! Мой а д р е с : 6 3 4 0 0 7 , 
Т о м с к -7 , у л . С т р о и т е л е й , 31 , 
к в , 27» .

РЕПЛИКА

Репетиция
футбольной сборной

Футбольная сборная
СССР провела последнюю 
репетицию перед турниром 
Олкмпиады-80, выиграв 12 
июля на стадионе в Луж
никах товарищеский матч 
У команды Дании — 2:0 
(0:0). Голы забили: Черен
ков (58-я минута) и Газза
ев (76).

На протяжении почти 
всей встречи наши футбо

листы имели территориаль
ное преимущество, создали 
много опасных моментов у 
ворот гостей, но сумели ре
ализовать лишь два. Оба 
гола были забиты после 
быстрых атак с правого 
фланга.

К о м а н д а  в ы с т у п и л а  
в таком с о с т а в е :  . Да
саев, Сулаквелидзе, Балта- 
ча, Хидиятуллин, Роман
цев, Шавло (Оганесян, 76), 
Гаврилов (Челебадзе, 76), 
Бессонов, Черепков (Про

копенко, 72), Андреев, Газ
заев.

Следующий матч наша . 
команда проведет 20 июля, 
когда в рамках олимпий
ского турнира встретится 
со сборной Венесуэлы.

Первый бросок 
за 70 метров

Первый в мире бросок 
копья за 70 метров (70.08) 
удался советской спорт
сменке Татьяне Бирюлиной 
на последней предолимпий-

шт

«Б случае» 
и «по вине»

В отпечатанном типо
графским способом объ
явлении, пришедшем в 
адрес жителя Томска 
Н. М. Чернышова, трест 
Горгаз категорически 
просил «предоставить воз
можность доступа в квар
тиры для производства 
работ». Чтобы просьба 
действовала неотразимо, 
объявление -заканчивалось 
весьма убедительно: «В
случае непроизведенного 
ремонта по вине абонен 
та таз доставляться не 
будет».

Как же так, удивляет
ся, тов. Чернышов, ведь 
случаи бывают разные. 
Например, мы с женой в 
дневное время работаем 
оба и только по вине од
ного треста Горгаз, не 
желающего обслуживать 
абонентов в вечернее вре
мя, вынуждены пооче
редно отпрашиваться с 
работы на 12 дней в го
ду. Представляете, какая 
невыгодная для государ
ства получается арифме
тика.

Спору кет, работа быто
виков сложна, тем более 
что • дело приходится 
иметь с разными по ха
рактеру людьми, не все 
они, как говорится, са
харные. Но. во-первых, 
рассылая абонентам уве
домления-заявления, ну
жно быть предельно 
пунктуальными и являть
ся к адресату в точно 
указанный срок, причем 
не в течение всего дня. а 
в определенные часы. Во- 
вторых. и в этом случае 
редакция солидарна с 
автором, в графиках об
служивания необходимо 
предусматривать вечер
ние часы. Это было бы 
удобно для семей, все 
члены которых днем за
няты на работе. Наверное, 
в таком распорядке нуж
даются и некоторые дру
гие категории абонентов. 
Что же касается грозно
го предупреждения по по
воду непроизведенного 
ремонта, то, право же, в 
нем нет необходимости. 
Ведь чаще всего виновни
ками этого самого непро
изведенного ремонта ока
зываются как раз сами 
газовики.

В. ДРОЗДОВ.

Ш'Ж

Л етний день на Курье. Фото Б. Некрасова.

скои репетиции советских 
леткоатлетов, проходившей 
12 июля в подмосковном 
городе Подольске. Новый 
мировой рекорд на 12 сан
тиметров п р е в о с х о д и т  
прежнее достижение Рут 
Фукс из ГДР.

Перед последним 
туром

АМСТЕРДАМ, 14 июля. 
(ТАСС). Выиграв в пред
последнем, тринадцатом 
туре проходящего здесь 
международного шахмат
ного турнира у венгерского 
гроссмейстера Золтана Риб- 
ли. чемпион мира Анато
лий Карпов продолжает 
лидировать с 9 очками. На 
пол-очка меньше у голланд
ца Яна Тиммана, победив
шего соотечественника 
Йона ван дер Виля. Вто
рой советский участник 
турнира — Сергей Долма
тов, сыгравший вничью с 
Влаетимилом Гортом
(4CCF), с 6,5 очка делит 
пятое-шестое места с Риб- 
ли.

В последнем туре Карпов 
встречается с датчанином 
Бентом Лапсеном.

(Корр. Т А С С ).

Г О С А В Т О И Н С Л Е К Ц И Я  
С О О Б Щ А Е Т

За первую декаду июля в 
Томске и области зарегист
рировано 38 дорожно-транс
портных происшествий. По
страдало 36 человек, среди 
них — пассажиры.

В летнее время, естествен
но, пассажирский поток воз
растает: люди едут не толь
ко отдохнуть на природу, но 
и на сельскохозяйственные 
работы, строительные объ
екты, дети — в пионерские 
лагеря. «Перевозка людей,— 
гласят правила дорожного 
движения, — как правило, 
должна производиться на 
транспортных средствах, спе

циально предназначенных 
для этой цели». Правилами 
разрешается перевозка лю
дей и на грузовых автомоби
лях, но с соблюдением обя
зательных требований: авто
мобиль должен быть техни
чески исправен, чистым и 
обору^рван сидениями, на
дежно* прикрепленными к 
кузову. Дополнительно за
крепляются бортовые запо
ры. Скорость движения гру
зового автомобиля, в кузове 
которого находятся люди, в 
любом случае не должна 
превышать 60 километров в 
час. К управлению автомоби

лем допускаются только те 
водители, непрырывный 
стаж работы которых со
ставляет не менее трех лет.

Перед поездкой водитель 
обязан напоминать пассажи
рам о том, что во время 
движения категорически за
прещается сидеть на бор
тах, передвигаться по кузо
ву, стоять. Выходить из ку
зова можно только при пол
ной остановке автомобиля и 
в сторону непроезжей части 
дороги или улицы.

Особенно ответственно ру
ководители и водители дол
жны относиться к перевоз
кам детей. Как правило, для 
этой цели используются ав
тобусы. В виде исключения 
можно перевезти детей и на 
грузовом автомобиле, подго
товленном для этог-о еще бо

лее тщательно: автомобиль 
оборудуется тентом, лестни
цей для посадки и высадки, 
необходимы огнетушитель и 
аптечка певвой медицинской 
помощи. На автомобиле ус
танавливаются соответствую
щие опознавательные знаки, 
в светлое время суток вклю
чается ближний свет фар.

Госавтоинспекция, приводя 
требования правил относи
тельно перевозки пассажи
ров, обращает внимание ру
ководителей транспортных и 
иных предприятий на их от
ветственность наряду с во
дителями. Анализ трагиче
ских случаев минувшей де
кады показал, что иногда 
правилами перевозки пасса
жиров пренебрегают.

Б Ч Е С Т Ь
ПРЕЗИДЕНТА М О К

13 июля О р г к о м и т е т  
«Олимпиада-80» дал аав^. 
трак в честь президента 
Международного олимпий- 
ского комитета лорда Кил- 
ланина.

Обращаясь к президенту 
МОК, председатель Оргко
митета «Олкм:пиада-80» . 
И. Т. Новиков сказал:

«Всех нас, организаторов 
Игр, объединяла общая ; 
любовь к спорту, глубокое • 
уважение к олимпийскому 
движению и искреннее ; 
стремление к тому, чтобы . 
Игры в ' Москве дали новый . 
импульс развитик) благо
родных идей олимпизма— 
идей мира, взаимопонима
ния и дружбы между нарб- ; 
дами».

И. Т. Новиков отметил, : 
что в Советском Союзе вы
соко ценят личный вклад 
президента МОК в разви- ■, 
тие олимпийского движе
ния и, в частности, в под
готовку Игр в Москве.

В ответном слове лорд 
Килланин попросил перс-, 

дать самую искреннюю при-’ 
знательность всем, кто был:-: 
связан с подготовкой Олим
пиады 30. «МОК тесно со- I 
трудничал с Оргкомитетом 
«Олимпиада-80» в подго- у 
товке Игр», -— заявил он.

Президент МОК выпазил 
уверенность, что Игры 
XXII Олимпиады уветгча-. 
ются ycrfexoM.

(ТАСС). :■

Т И Р А Ж

«СПОРТЛОТО»
Результаты 28-го тиража 

«Спортлото»,, состоявшегося 
12 июля.

«6 из 49». 1-й розыгрыш? 
5, 25, 30, 35 38, 40, льгот
ный шар—24.

2-й розыгрыш: 5, 11. 19. 
89 . 34, 41, льготный шас — 
39.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
4, 6. 9, 12, 21.

2-й розыгрыш: 5, 10, 13. 
14, 31.

(ТАСС).

В Т О Р Н И К , 15 и ю л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. «Сельская новь». 9.10. 

Цв. Новости. 9.25. Цв. «Како- 
го цвета день...» Мир приро
ды в фотослайдах Н. Ш п и л ь -  ного.

М О С К В А
10.00. «Время». 11.05. Про

грамма мультфильмов. 11.40. 
Ж. Б. Мольер «Плутни Ска- 
пена». Фильм-спектакль^
13.15. «Города Олимгшашм 
ды-80». Рассказ о МоС&гШ-йё- 
ке. 16.00. Новости. ' 16.20. 
Программа документальных 
телефильмов, посвященных: 
Дню металлурга. 17.20. «Врль- ‘ 
шая арена юного спортсмена». 
17.50. Выступление вокально- 
и и с тру ме н тасл ь кого а н са мб л я
«Парус» (Москва) 18.00. 
«Фильм—детям». «Приключр- 
иия «Электроника». 1-я се
рия.

Т О М С К
19.15. Пв. «Навстречу XXVI 

съезду КПСС». Репортаж из 
5-го тдеха манометрового заво
да. 19.45. П1’’ гггчгюсти.

М О С К В А
19.55. Мультфильм. 20. ЙЗ. 

«Сегодня в мире». 20.30.
«Жизнь науки». 21.00. Пре^ь-
епа документального фильма 
«История пяти колец». 1-я
серия. (СССР — Италия).
22.30. «Время». 23.05. А. Воз
несенский. «Диалоги о поэ
зии». 00.35. «Сегодня в мире». 

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19.30. Студия «Юность»
«Ждем тебя. выпускник».
19.45. Цв. Спортивная про
грамма «Олт” ’ ГГФт1я и мы».

М О С К В А
20.15. «Сег'‘ч1мтл в мире».

Т О М С К
20.30. Цв. Новости 20.40.

«Красный дипломат». Худо
жественный фильм. 1-я се
рия.

Редактор
А. Н . Н О В О С Е Л О В .

Г А С Т Р О Л И  С А Р А Т О В С К О Г О  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  А К А Д Е 
М И Ч Е С К О ГО  Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  и м . Н . Г . Ч Е Р Н Ы 
Ш Е В С К О Г О .

15 июля. « Б а х ч и с а р а й с к и й  
ф о н т а н » .

16 июля. « Т р а в и а т а » .
Начало — В 19-30.

В
С Е ГО Д Н Я  

К Ч Н О Т Е  АТР А Х :. 
«Р О Д И Н А »

«Экипаж» (два серии) — 8-40, 
13, 16, 18-35. 21-20.

им. Г О Р Ь К О ГО
« Л е о п а р д  н а  с н е г у »  — 8-4Л.

10- 20. 12. 13-40, 15-20, .17,
18-40. 20-20. 22

« А д е л а  ещ е  не у ж и н а л а »  — 
8-40, 10-20. 13. 13-40. 15-20,
17. 18-40, 20-20. 22. Зал кино
хроники: « Б о л ь ш о е  т а б 
ло  О л и м п и а д ы » , « Д и с 
с о н а н с » , « П о е д и н о к  н а
в о д е» , « А л ь м а н а х  н и н о п у- 
т е ш е с т в и й  N? 138» — 9. 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30,
16- 35.

«О КТЯ Б Р Ь »
« П о ка  б ь ю т  ч а с ы »  — 11. 

« А д е л а  ещ е  не  у ж и н а л а »  —
8-30. 10-20. 12-10. 14, 16,
17- 50. 19-30, 21-10.

«Ночь без птиц» — 9, 12-30, 
14-20, 16-10, 18, 19-45, 21-30. 

«П И О Н Е Р »
« Д о д у м а л с я , п о зд р а в л я ю »  —

9, 11. 13, 15, 17.

« Б а г р я н ы е  б е о е га »  — 19, 21. 
« С И Б И Р Я К »

«М ой п е р в ы й  д р у г»  — 9-20. 
«С ц е н ы  и з сем ей н о м  ж и з н и »  
— 11 , 12-40 . 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21 .

км . И . Ч Е Р Н Ы Х
«П о го н я  в с т е п и »  — 9, 10-40

12-20, 14-10 , 16, 17-40, 19-20,21.
« Го р я ч и й  с н е г»  —  9 . 12-20, 

14-10. 16, 18, 20 . «Д о кто р
А й б о л и т»  —  10-50.

К И Н О Т Е А Т Р  ГО Р С А Д А  
« С л о м а н н а я  п о д к о в а »  —

10- 30 «М и ш н а  на С евер е»  —
11- 50 , 1.3-20. 14-50, 16-20 . 17-50,
19-20. 20-50 .

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  
« Г о л у б а я  вопа — б е л а я  

с м е р ть »  — 17 19 21.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

«С Й Б К А Б Е Л Ь »
« С ы т и н »  (две серии) — 

17-30, 30-30 .
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В  

«Л ю б о вь  зе м н а я »  — 18, 20 .
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  

«А В А Н Г А Р Д »  
« П о гр а н и ч н ы й  п е с  А л ы й »  — 

17, 19. 21.
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  

З А В О Д А
« Б а г р я н ы е  б е р е га »  —  17,

19. 21 .

т ш т т ш ш и т
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П о казател ьн ы е вы ступлении
т

группы фигуристов сборной СССР, Всесоюзного совета ДСО |
профсоюзов под руководством заслуженного тренера СССР ,.|

1 Т.  А. ТАРАСОВОЙ. §
S Sg Начало: 17 июля — в 20 час.; 18 июля — в 21 час. - Жал м
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С 20 июля в Томске и об
ласти проводится декада 
фильмов противоалкоголь
ной тематики.

В программе декады — на
учно-популярные и докумен
тальные киноленты: «Неви
димый диагноз», «Творчест
во и алкоголь», «Возвраще
ние в жизнь», «Похмелье» и 
другие.

Облкинопрокат, 
Дом санитарного 

просвещения.

С Р О Ч Н О  М Е Н Я Ю  трех
комнатную благоустроенную 
квартиру (63 кв. м, есть те
лефон) в' г. Семипалатинске 
на трехкомнатную квартиру 
в Кировском районе г. Том
ска.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-76-71.

Коллектив облсельхоз- 
техники выражает искрен
нее соболезнование п р е д 
седателю облссльхозтехни- 
ки В. Г. Кулагину в - связи 
со смертью его матери

К У Л А ГИ Н О Й  
А н н ы  Л е о н ть е в н ы .

Алтайскому краевому, те
атру оперетты на время га
стролей, с 1 по 31 августа, 
требуются квартиры.

За справками обращаться 
к дежурному областного 
драматического театра по 
тел. 2-31-19.

С Р О Ч Н О  М Е Н Я Ю  вневе
домственную двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Бердске на равноценную з 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ивановского, 13, кв, 33 (после
18 часов).

М Е Н Я Ю  двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Киселевска Кеме
ровской обл. (3-й этаж, те
лефон) на двух- или одно
комнатную квартиру в 
г. Томске.
. Обращаться: г. Томск, тел. 
4-61-32 (после 18 часов).

Администрация, партор
ганизация, местный коми
тет технического училища 
№ 18 выражают глубокое 
соболезнование замести
телю директора Рыкову 
Ю,- А. и его семье по пово
ду смерти его жены

Р Ы К О В О Й
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